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PRESIDENTE: Allora, gli imputati sono tutti

presenti, sì. Dunque, per quanto riguarda la

Difesa Bartolucci è già arrivato l’Avvocato...

VOCI: (in sottofondo). PRESIDENTE: va bene,

allora sostituisce l’Avvocato Bartolo. VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: allora, per quanto

riguarda gli imputati, sì sono tutti presenti, i

testi dei quali era stata disposta la citazione

per oggi, abbiamo un certificato medico riguarda

Martini Fulvio: “in cura da diversi anni,

attualmente affetto da cardiomiopatia...”...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: da? PRESIDENTE:

“cardiomiopatia dilatativa, in fase di scompenso,

è stato di recente dimesso dal reparto

cardiologico del <<Gemelli>>, aveva subìto un

impianto di un elettrostimolatore diventricolare,

attualmente non gode di buona salute, recupera

molto lentamente, merita una convalescenza di

sessanta giorni”. Invece per quanto riguarda il

teste Angeli, non risulta reperibile al proprio

indirizzo, da ulteriori accertamenti risulterebbe

trovarsi in Piacenza per gravi motivi di

famiglia. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: per il

teste Angeli si ripropone la richiesta di provare

a citarlo per il 14 novembre. PRESIDENTE: sì.
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PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: per il Generale

Martini ci si riserva di chiedere nel prosieguo

l’esame a domicilio. PRESIDENTE: va bene. Gli

altri due testi sono presenti? VOCI: (in

sottofondo). PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: faccia

venire il Generale Mei.

ESAME DEL TESTE GEN. MEI ABELARDO.-

PRESIDENTE: buongiorno. VOCI: (in sottofondo).

TESTE MEI ABELARDO: posso sedermi? PRESIDENTE: sì

sì, si accomodi. Volevo chiedere, ci sono testi

del processo in aula? C’è qualcuno indicato come

teste in aula, indicato nel... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: testi futuri intende dire? VOCI: (in

sottofondo). AVV. DIF. NANNI: sì Presidente,

credo che ci sia una persona che è, sarà poi

indicata come teste, il Generale Nardini credo.

VOCI: (in sottofondo). AVV. DIF. NANNI: sì, però

praticamente non sa che è indicato come teste.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: dalla Difesa. AVV.

DIF. NANNI: lo sa adesso. PRESIDENTE: va be’,

forse sarebbe il caso che... AVV. DIF. NANNI:

certo, non mi ero accorto. PRESIDENTE: sì. VOCI:

(in sottofondo). AVV. DIF. NANNI: Presidente, io

ho il problema che non conosco naturalmente...

PRESIDENTE: certo, no no, no. AVV. DIF. NANNI:



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 3 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

no, perché è possibile, è probabile che ce ne sia

anche un altro oltre il Generale Nardini. VOCI:

(in sottofondo). AVV. DIF. NANNI: il Generale

Tacchio? GIUDICE A LATERE: anche Tacchio è nella

lista? AVV. DIF. NANNI: sì. GIUDICE A LATERE:

Tacchio mi pare che... AVV. DIF. NANNI: ma è

stato già sentito? GIUDICE A LATERE: no. AVV.

DIF. NANNI: no, però è nella mia lista Tacchio.

PRESIDENTE: chi? GIUDICE A LATERE: Tacchio. AVV.

DIF. NANNI: il Generale Tacchio. GIUDICE A

LATERE: è nella lista... PRESIDENTE: è nella sua

lista? AVV. DIF. NANNI: sì. GIUDICE A LATERE:

anche in quella della Parte Civile. AVV. DIF.

NANNI: mi dispiace, ma non conoscendoli

personalmente non ho potuto dirvelo prima.

PRESIDENTE: sì. GIUDICE A LATERE: sì, Nicola...

AVV. DIF. NANNI: non ci sono? VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: allora, consapevole

della responsabilità che col giuramento assumete

davanti a Dio se credente e davanti agli uomini,

giurate di dire la verità e null’altro che la

verità, dica lo giuro. TESTE MEI ABELARDO: lo

giuro. PRESIDENTE: lei è? TESTE MEI ABELARDO:

sono Mei Abelardo. PRESIDENTE: dove e quando è

nato? TESTE MEI ABELARDO: son nato a Firenze il
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27/12/’21. PRESIDENTE: residente? TESTE MEI

ABELARDO: a Roma. PRESIDENTE: via? TESTE MEI

ABELARDO: Angelo Caprini, 22. PRESIDENTE: sì,

risponda ora alle domande. TESTE MEI ABELARDO:

chiedo scusa per la mia voce ma ho un

abbassamento. PRESIDENTE: no ma si sente bene,

basta che rimanga, ecco sì... TESTE MEI ABELARDO:

qui vicino. PRESIDENTE: ...vicino al microfono

così si sente benissimo. TESTE MEI ABELARDO:

grazie! PRESIDENTE: prego! PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: Generale, lei è stato in servizio

nell’Arma dei Carabinieri? TESTE MEI ABELARDO:

no, io sono dell’Esercito e... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: dell’Arma dell’Esercito. TESTE MEI

ABELARDO: ero nelle trasmissioni, cioè si

interessava di telecomunicazioni. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì, quando è stato nei

Servizi, il periodo? TESTE MEI ABELARDO: nei

Servizi sono stato tre anni, dal ’78 all’81.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: al S.I.S.M.I.? TESTE

MEI ABELARDO: S.I.S.M.I., sì ero Vice Direttore.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Vice Direttore quando

il Direttore chi era in quel periodo? TESTE MEI

ABELARDO: il Direttore era il Generale Santovito.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. In quei tre anni
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ha sempre svolto le funzioni di Vice Direttore?

TESTE MEI ABELARDO: sì, con una piccola

puntualizzazione, io nel... quando mi fu chiesto

di fare il Vice Direttore volli essere sollevato

da tutte le responsabilità di carattere

informativo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì,

quindi... TESTE MEI ABELARDO: cioè io me ne stavo

su una catego... una linea essenzialmente

logistica e tecnica, non mi preoccupavo

assolutamente di altre cose; però quando il

Direttore non c’era, siccome io ero il Vice

Direttore vicario... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. TESTE MEI ABELARDO: ...dovevo ovviamente

sostituirlo in particolare quando si trattava di

cose abbastanza importanti che dovevano uscire o

meno dal Servizio. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quindi lei ha svolto attività informative solo

quando ha svolto realmente le funzioni vicarie,

diciamo così. TESTE MEI ABELARDO: sì, ma poi

erano, diciamo così, attività informativa per

quanto riguarda il Direttore, sono le cosiddette

informative che escono alla fine di un processo

di valutazione... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE MEI ABELARDO: ...di tutti gli elementi che

fino a quando non si configurano in questo
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documento sono praticamente dei documenti di

lavoro... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

MEI ABELARDO: ...senza quindi valore informativo.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: uno di questi periodi

in cui lei si trovò a svolgere le funzioni

vicarie del Generale Santovito... TESTE MEI

ABELARDO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...avvennero in un periodo successivo alle

vicende di Ustica? TESTE MEI ABELARDO: no...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ci fu un periodo

successivo intendo dire... TESTE MEI ABELARDO:

beh, succes... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...cioè nel luglio ’80 ebbe modo o nell’agosto

’80 ebbe modo di svolgere queste funzioni

vicarie? TESTE MEI ABELARDO: sì, infatti io mi

ricordo che il Generale Santovito era... in quei

periodi generalmente andava in licenza i primi di

agosto... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

MEI ABELARDO: ...fine luglio, eccetera, e quindi

è probabile che io fossi incaricato di

sostituirlo per fare attività di supplenza.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei ha ricordo se in

quel periodo, avendo appunto quella sua funzione

vicaria, occuparsene, vi fu un interessamento del

S.I.S.M.I. per le vicende di Ustica? TESTE MEI
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ABELARDO: beh, insomma, è naturale che ci fosse

questa... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

MEI ABELARDO: ...questa, come possiamo dire,

inserimento perché il S.I.S.M.I. quale superiore

organo informativo per quanto riguarda l’attività

nell’ambito... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE MEI ABELARDO: ...delle Forze Armate, doveva

per forza di cose essere non solo interessato ma

interessare chi di dovere. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì, ma ricorda in quel periodo in cui

lei svolgeva funzioni vicarie se vi fu qualche

particolare carteggio, qualche particolare

attività? TESTE MEI ABELARDO: beh, io ripeto, si

tratta di attività che si svolgevano per

supplenza... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE MEI ABELARDO: ...in cinque, massimo sei

giorni, anche perché il Direttore su cose

particolarmente importanti poteva essere

raggiunto dove si trovava. Certo, io ricordo

grosso modo, adesso... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì, dica pure quello che ricorda adesso,

sì. TESTE MEI ABELARDO: verso i primi di agosto

mi pare... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

MEI ABELARDO: ...adesso... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: dell’80 parliamo? TESTE MEI ABELARDO:
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dell’80, certo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE MEI ABELARDO: mi fu portato attraverso

l’ufficio del Direttore, un documento che non era

un’informativa ma era solamente un documento di

lavoro, da parte del Capo della Prima

Divisione... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: che era?

TESTE MEI ABELARDO: il Gen... Notarnicola,

adesso, il quale faceva delle proposte per

approfondire ancora di più ciò che era risultato

fino a quel momento sotto il profilo, diciamo

così, di conoscenza dei riflessi di questo

incidente molto grave. E fra queste cose c’era la

necessità di inviare al S.I.O.S. Aeronautica una

lettera. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: al? Chiedo

scusa, non ho capito. TESTE MEI ABELARDO:

S.I.O.S. Aeronautica. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

ah, sì sì. TESTE MEI ABELARDO: una lettera

interlocutoria... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì?

TESTE MEI ABELARDO: ...nella quale si chiedeva

chiarimenti su un certo numero di plotting,

adesso non ricordo quali essi fossero e quanti.

Io ovviamente lessi tutti i precedenti, eccetera

eccetera, mi resi conto che la cosa poteva essere

di interesse reciproco e firmai una lettera con

la quale richiedevo certe informazioni. PUBBLICO
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MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE MEI ABELARDO: il che

significa che la pratica non si chiudeva lì, ma

quel documento richiesto al S.I.O.S. Aeronautica

era solamente un completamento delle conoscenze

relative a quell’appunto che io stavo appunto

trattando. La risposta arrivò prestissimo perché

il S.I.O.S. era... che era sveglio... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: quindi arrivò mentre lei era

ancora reggente, sì. TESTE MEI ABELARDO: sì. E

poi tornò il Generale Santovito e si reinserì

direttamente nella faccenda anche perché, ripeto,

non c’erano dei rapporti diretti fra me e il

Generale Notarnicola... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE MEI ABELARDO: ...ma si

verificavano solamente in queste circostanze,

quando io dovevo sostituire il Generale Santovito

per le cose, diciamo così, che si svolgevano in

quel momento, durante la sua assenza diciamo.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ebbe modo ancora in

seguito di occuparsi dell’argomento? TESTE MEI

ABELARDO: beh, adesso io con esattezza non

ricordo, perché ripeto, non era nella mia catena

informativa. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE MEI ABELARDO: io uscii dal Servizio alla

fine dell’81. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, nel
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corso dell’81 ebbe modo... TESTE MEI ABELARDO: io

adesso con esattezza non ricordo. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE MEI ABELARDO: certo,

se... mi sono inserito, siccome là si scrive

tutto ed è giusto scrivere tutto per memoria, io

non... dico che se ho firmato qualche documento

in quel periodo e la firma è mia, sottoscrivo

quello che ho detto. In questo momento non posso

ricordarmi con esattezza certe cose, son passati

appena appena vent’anni. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì, allora per sollecitare la sua

memoria lei dice nella deposizione al Giudice

Istruttore Bucarelli il 16 febbraio ’90: “ebbi un

successivo contatto con l’argomento solo nell’81,

allorché mi venne sottoposto un documento della

Direzione Generale il Contenzioso Difesa”. TESTE

MEI ABELARDO: ah, sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì, questo le sollecita la memoria? TESTE MEI

ABELARDO: sì, mi sollecita la memoria, e

praticamente questo contenzioso era quello che

poi avrebbe dovuto elaborare una specie di

processo di rimborso dei danni subiti, eccetera

eccetera. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

MEI ABELARDO: adesso non ricordo con esattezza.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma che cosa veniva
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chiesto al S.I.S.M.I. in particolare? TESTE MEI

ABELARDO: questo qui adesso, se mi date la

lettera io la leggo e poi ve la posso commentare,

ma non mi ricordo, perché secondo me, per quanto

riguarda insomma la mia attività, io credo di

essere allora fuori dal gioco, ma comunque non

ricordo assolutamente... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: perché lei disse: “si richiedevano

elementi tecnici sulla dinamica dell’incidente”,

ricorda che questa lettera chiedeva elementi

tecnici... TESTE MEI ABELARDO: questa lettera...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...al S.I.S.M.I.

sulla dinamica dell’incidente? TESTE MEI

ABELARDO: questa lettera fu quella conseguente

alla trattazione dell’appunto dei primi

dell’agosto dell’80, in quella lì furono chiesti

dei chiarimenti di carattere tecnico, questo me

lo ricordo, ma per il resto non riesco a...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: perché lei si

riferisce a questa... un docume... in questa

deposizione del 16 febbraio ’90... TESTE MEI

ABELARDO: che fu molto... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...si riferisce a una richiesta da parte

della Direzione Generale, il Contenzioso della

Difesa di dati tecnici. TESTE MEI ABELARDO: ma io
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sono stato dal Dottor Bucarelli... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE MEI ABELARDO: ...per

una, diciamo così, una testimonianza, chiamiamola

così. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, esatto.

TESTE MEI ABELARDO: che fu peraltro molto

breve... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì sì. TESTE

MEI ABELARDO: ...durò circa dieci minuti, più o

meno. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: molto breve,

esattamente, sì, il 16 febbraio ’90. TESTE MEI

ABELARDO: e insomma io mi aspettavo domande un

po’ più pesanti... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. TESTE MEI ABELARDO: ...e quindi non feci caso

a quelli che poi sono, che io pensavo fossero

preliminari e invece era il nocciolo della

questione. Non ricordo con molta esattezza quello

che fu detto, se, ripeto, io se c’è un documento

firmato dal Dottor Bucarelli che dice queste

cose, certamente lui ha raccolto la verità,

perché io ho detto la verità. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: quindi non ha proprio ricordo del

contenuto specifico, se ho capito bene, di questa

richiesta del contenzioso, ma la domanda ultima è

questa: ma il S.I.S.M.I., per quello che le

consta, aveva dato in suo possesso per poter

rispondere a questa domanda in ordine alla



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 13 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

dinamica dell’incidente... AVV. DIF. BARTOLO:

Presidente chiedo scusa, c’è opposizione,

potremmo procedere a una contestazione completa

visto che... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: faccio

prima a risollecitare la memoria. TESTE MEI

ABELARDO: ma sa, la mia memoria... AVV. DIF.

BARTOLO: no, è sempre stato obiettato a noi che

leggiamo soltanto delle parti di quanto... di

dichiarazioni già rese, c’è stato obiettato più

volte. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: mi sembra che

questa sia una... AVV. DIF. BARTOLO: ora

chiederemmo la stessa cosa al Pubblico Ministero.

PRESIDENTE: beh, ma la... poi il motivo per il

quale veniva richiesto... AVV. DIF. BARTOLO: eh!

PRESIDENTE: va be’, però intanto era se era

arrivata diciamo la contestazione in termini

molto soft era... AVV. DIF. BARTOLO: allora,

visto che sollecitiamo la memoria, sollecitiamo

dando lettura di tutto il passo, come abbiamo

sempre fatto finora. PRESIDENTE: perché quel

passo lì non è che sia essenziale ai fini della

contestazione, scusi Avvocato, perché.... AVV.

DIF. BARTOLO: Presidente, è essenziale ai fini

del chiarimento delle questioni per la Corte, è

una questione di correttezza nei confronti della



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 14 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

Corte. La Corte deve sapere che il Generale nel

1990 ha detto sì, di essersi occupato nell’81 di

alcuni aspetti tecnici, ma soltanto perché c’era

stata una precisa richiesta che aveva una precisa

motivazione; quindi la Corte deve essere portata

a conoscenza di tutta quanta la dichiarazione,

non soltanto di quella parte... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: no, la Corte conosce...

PRESIDENTE: la Corte già è in possesso...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: conosce gli atti.

PRESIDENTE: ...perché fa parte del... AVV. DIF.

BARTOLO: sì ma io... PRESIDENTE: eh, però... AVV.

DIF. BARTOLO: ...mi attengo sempre alle, proprio

disposizioni date dalla stessa Corte la quale ci

ha detto che gli atti utilizzabili saranno sta...

saranno quelli che sono stati oggetto di

contestazione in sede dibattimentale. Allora noi

non vorremmo che alla fine di questo processo ci

trovassimo nei verbali delle udienze un

riferimento a questo interessamento e nessun

riferimento al perché vi fu quell’interessamento.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma che c’entra.

PRESIDENTE: no, mi scusi Avvocato, io dico, la

domanda del Pubblico Ministero riguardava una

certa richiesta che era stata rivolta al teste da
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parte della Direzione Generale del Contenzioso

della Difesa; poi il motivo per il quale il

Contenzioso della Difesa rivolge quella richiesta

al teste, è una ulteriore poi precisazione ma non

è che è essenziale ai fini della contestazione

stessa. Il motivo per il quale la Direzione

rivolge al teste una certa richiesta, è... AVV.

DIF. BARTOLO: chiedo scusa! Senza... PRESIDENTE:

...prescinde ai... AVV. DIF. BARTOLO: senza vena

di polemiche, noi ci rendiamo conto del discorso

formale, ma sappiamo anche che c’è un discorso di

natura sostanziale che noi non possiamo non

prendere in considerazione. Allora, posta in

questi termini la domanda e la contestazione

potrebbe lasciare adito a chissà quali

perplessità. PRESIDENTE: ma lei, scusi... AVV.

DIF. BARTOLO: riformulata in... PRESIDENTE: ...ha

diritto anche al controesame, quindi

eventualmente... cioè io in questo momento non

vedo il perché ai fini della contestazione si

debba anche precisare per quale motivo la

Direzione del Contenzioso avrebbe fatto quella

richiesta al teste, questo quindi... AVV. DIF.

BARTOLO: per chiarezza, visto che dobbiamo

cercare la verità. PRESIDENTE: e certo, ma mica



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 16 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

che noi... mica che poi è preclusa l’ulteriore

domanda al teste che contenga anche la

motivazione per la quale la Direzione del

Contenzioso aveva fatto la domanda, eh. Prego

Pubblico Ministero! PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

comunque la mia domanda, Presidente, non era se

la Direzione del Contenzioso chiedeva la domanda,

i motivi per cui lo chiedeva... PRESIDENTE: e

appunto. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...era una

domanda comunque diversa, chiedevo se il

S.I.S.M.I. era in possesso di elementi tecnici

sulla dinamica dell’incidente, questa è la

domanda. PRESIDENTE: va be’, questa... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: e comunque mi sembra che...

PRESIDENTE: la domanda era però, derivava dal

fatto che... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. AVV.

DIF. BARTOLO: (voce lontana dal microfono).

PRESIDENTE: ...il teste aveva ricevuto la

lettera. Comunque peraltro... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: la domanda era... PRESIDENTE: ...poi mi

sembra una cosa abbastanza... va be’, comunque

andiamo... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: questo è

molto marginale. PRESIDENTE: no, dico non è

che... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: molto

marginale. PRESIDENTE: e appunto. AVV. DIF.
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BARTOLO: ma marginale fino a un certo punto

Presidente, chiedo scusa! C’è già una ”Itavia”

che si è, risulta agli atti, da questo piccolo

passaggio marginale, che l’”Itavia” si era già

attivata per chiedere il risarcimento danni al

Ministero della Difesa. PRESIDENTE: e va be’, ma

questo... AVV. DIF. BARTOLO: e chiamiamolo

marginale, siamo nel 1981... PRESIDENTE: ma

questo... ma non è che deve uscire fuori dalla

deposizione del teste, Avvocato quindi non...

AVV. DIF. BARTOLO: diciamo che... PRESIDENTE: mi

sembra che è una cosa, una cosa scontata,

pacifica, quindi non vedo perché in questo

momento debba esser fatto oggetto della

contestazione al teste insomma. TESTE MEI

ABELARDO: Signor Presidente! PRESIDENTE: allora,

sulla domanda sui... TESTE MEI ABELARDO: posso...

PRESIDENTE: sì. TESTE MEI ABELARDO: ...aggiungere

qualche cosa. Adesso non è che ricordi, lo sapevo

anche prima, che mi è arrivato un documento da

parte del Contenzioso dove mi si informava che

sarei stato investito di richieste di danni nel

caso in cui si fosse presentata l’occasione.

Adesso non mi ricordo con esattezza, ci ho il

documento a casa, questo me lo ricordo perché
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l’ho visto ultimamente. Quindi, sì è vero che mi

hanno scritto, a mezzo di lettera però, non...

diciamo così, interpellato direttamente, non è

una testimonianza, è un foglio che io ho avuto e

l’ho letto e io gliel’ho riferito probabilmente

al Dottor Bucarelli. PRESIDENTE: ecco, appunto, e

la domanda del Pubblico Ministero era, in questa

lettera però sembrerebbe che veniva richiesta

dalla Direzione Generale del Contenzioso a lei,

al S.I.S.M.I., eventuali elementi tecnici sulla

dinamica dell’incidente che fossero a conoscenza

del servizio insomma, questo penso... TESTE MEI

ABELARDO: come Le ho detto prima Signor

Presidente, io non ho mai condotto, diciamo così,

con consequenzialità attività di carattere

informativo, ho partecipato a certe indagini, fra

virgolette, diciamo così, quando il Direttore non

era in sede. Quindi la massa, diciamo così, delle

informazioni che son state necessarie per creare

la pratica relativa a Ustica, mi vedono molto

marginalmente impiegato in questa questione; io

credo e può darsi che mi sbagli, che al massimo

uno o due fogli che riguardano Ustica grosso

modo, portino la mia firma. Questo si può

benissimo constatare attraverso la consultazione
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degli atti che sono presso la Prima Divisione del

S.I.S.M.I., perché certamente in pratica tutta

questa roba c’è. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quindi lei ricorda o meno cosa fu risposto al

Contenzioso? TESTE MEI ABELARDO: no, non risposi

niente, cioè la let... io ebbi una lettera dal

Contenzioso il quale mi diceva che appunto io

sarei stato in caso di necessità e fosse

necessario risarcire i danni, eccetera, e fu

citata anche la cifra mi pare, che non ricordo

quale essa sia. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

perché lei nella deposizione del 16 febbraio ’90

dice: “si richiedevano elementi tecnici sulla

dinamica dell’incidente, elementi che il Servizio

non aveva a disposizione e in tali termini fu

risposto al Contenzioso. E la vicenda si chiuse

lì”, cioè risulterebbe che una risposta vi fu,

anche se in termini negativi. TESTE MEI ABELARDO:

ma non da parte mia, ma da parte della... del

Servizio, quindi originata dalla Prima Divisione

e poi mandata fuori dal Servizio dal Capo del

Servizio, quindi fu lui che rispose. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: cioè quando tornò il Generale

Santovito... TESTE MEI ABELARDO: esatto, esatto.

E allora è... perché io una volta che rientrava
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il Generale Santovito, io mi toglievo da parte e

mi mettevo a fare il mio lavoro che era

essenzialmente di carattere tecnico-logistico...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: nessun’altra domanda,

Presidente. TESTE MEI ABELARDO: ...e non

informativo. PRESIDENTE: sì, Parte Civile

domande? Difensori? AVV. DIF. NANNI: sì, grazie

Presidente! Solo poche domande per capire un po’

meglio. Mi scusi Generale, ma io ho capito la

ricostruzione della vicenda in questi termini e

cioè: le arriva una richiesta, un appunto per

valutare se dar corso alla richiesta di notizie

sul... sui tracciati radar, sul traffico aereo,

su che... TESTE MEI ABELARDO: e questa è la

prima, è la prima informativa... AVV. DIF. NANNI:

ho capito. TESTE MEI ABELARDO: ...cioè

informativa, il primo appunto che ebbi sulla

questione... AVV. DIF. NANNI: ho capito. TESTE

MEI ABELARDO: ...da parte del Generale

Notarnicola. AVV. DIF. NANNI: ma era competente

esclusivamente il Capo per dar corso a questa

richiesta? TESTE MEI ABELARDO: il Capo... AVV.

DIF. NANNI: cioè intendo dire, l’appunto a lei da

chi le viene sottoposto? TESTE MEI ABELARDO:

l’appunto viene sottoposto dalla Prima Divisione
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che era, diciamo così, colei che aveva la

capacità di originare certi tipi di appunti da

sottoporre al Capo del Servizio, al Capo dei

Servizi. Ed è per questo che attraverso l’ufficio

del Direttore quell’appunto arrivò a me, quando

io facevo le funzioni del Generale Santovito.

AVV. DIF. NANNI: sì sì, questo è chiarissimo.

TESTE MEI ABELARDO: e le feci per quattro o

cinque giorni, non di più. AVV. DIF. NANNI: la

mia domanda è questa: il Capo della Prima

Divisione non poteva operare lui direttamente?

TESTE MEI ABELARDO: no, no perché tutti i

documenti che uscivano dal Servizio, specialmente

se diretti a enti di un certo livello, il quale

era in questo caso era il S.I.O.S. Aeronautica,

dovevano essere firmati dal Direttore e in  quel

caso io ne facevo le veci, quindi... AVV. DIF.

NANNI: ma per quale motivo, cioè è un aspetto

formale, di cortesia, di... istituzionale o...

TESTE MEI ABELARDO: no no no, è prassi. AVV. DIF.

NANNI: ...o c’è un motivo sostanziale? TESTE MEI

ABELARDO: è prassi. AVV. DIF. NANNI: ma il

Direttore si limitava ad apporre la sua firma o

faceva una valutazione nel senso... TESTE MEI

ABELARDO: no, il Direttore, lei si deve rendere
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conto che il Direttore è il responsabile di tutta

l’attività... AVV. DIF. NANNI: in ufficio...

TESTE MEI ABELARDO: ...interna del Servizio,

quindi non c’entra niente quello che pensa il

Sezionario o quello che pensa il Capo della

Divisione o il Vice Direttore, è lui che pensa e

alla fine è lui che dà la decisione e da quel

momento diventa una informativa, cioè un

documento ufficiale che dà il punto di vista

tecnico del Servizio sulla questione. AVV. DIF.

NANNI: ho capito. Scusi, ma allora se un centro

periferico scrive un appunto, una... così, una

notizia da passare, può andare all’esterno questa

notizia? TESTE MEI ABELARDO: no. AVV. DIF. NANNI:

per quale motivo? TESTE MEI ABELARDO: perché

tutto quanto è vincolato all’attività della

Divisione, la Divisione dà delle direttive ai

centri dipendenti indicando qual è il modo di

muoversi su certe questioni e anche su

particolari pratiche. AVV. DIF. NANNI: ho capito.

TESTE MEI ABELARDO: tutto quanto poi deve tornare

al Servizio per l’analisi informativa, perché è

solo attraverso questa analisi che tutto quanto

si trasforma in informativa, cioè... AVV. DIF.

NANNI: l’analisi in cosa consiste, cioè se una
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notizia per esempio è fondata, non è fondata, se

è affidabile... TESTE MEI ABELARDO: beh, c’è...

AVV. DIF. NANNI: ...la fonte del... TESTE MEI

ABELARDO: ci sono degli organi di ricerca nel

Servizio, i quali sanno dove andare e ricercare

le notizie necessarie per configurare bene sotto

il profilo informativo la questione, cosa che il

Servizio fa perché ha dei Centri C.S. in tutto il

territorio nazionale o giù di lì insomma, ecco.

AVV. DIF. NANNI: uhm, uhm! TESTE MEI ABELARDO:

controlla molto bene il territorio, poi ha le sue

fonti di informazioni, lei lo sa benissimo che un

Servizio Informazioni si chiama così perché va a

ricercarsi informazioni, no perché legge i

giornali. AVV. DIF. NANNI: uhm, uhm! Senta, ma

allora la... diciamo l’appunto che origina in un

Servizio, in un C.S., no? TESTE MEI ABELARDO: sì.

AVV. DIF. NANNI: e cioè sarebbe un centro

periferico, se ho capito bene. TESTE MEI

ABELARDO: sì, Centro C.S., è il controspionaggio,

sì. AVV. DIF. NANNI: ecco. Assume una valenza

sua, propria o ha bisogno di essere valutato poi

a livello di Capo del centro... TESTE MEI

ABELARDO: se non è confermato e firmato dal

Direttore del Servizio non vale niente sotto il
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profilo informativo, serve solamente come traccia

per arrivare a una decisione. AVV. DIF. NANNI: ho

capito. TESTE MEI ABELARDO: cioè è la

configurazione del documento informativo. AVV.

DIF. NANNI: ecco, ma io le volevo chiedere tra il

singolo operatore nel centro periferico... TESTE

MEI ABELARDO: sì. AVV. DIF. NANNI: ...che redige

l’appunto e il Capo del Servizio... TESTE MEI

ABELARDO: sì. AVV. DIF. NANNI: ...il passaggio è

diretto? TESTE MEI ABELARDO: no. AVV. DIF. NANNI:

o ci sono dei filtri intermedi? TESTE MEI

ABELARDO: in certi casi può essere diretto, ma

generalmente non succede quasi mai così, passa

attraverso il Capo del... c’è il Sezionario e poi

il Capo della Divisione, perché anche il Capo

della Divisione e il Sezionario devono dir la

loro in base agli elementi che hanno a

disposizione; poi il Capo del Servizio è quello

che alla fine riassume tutto quello che c’è da

riassumere, compila il documento o se lo fa

compilare dal suo ufficio e lo manda fuori. AVV.

DIF. NANNI: scusi, per essere... sicuramente è

banale rispetto alla tematica, però per capire

meglio io, questa necessità di valutazione sulla

base delle proprie conoscenze e competenze, è
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perché chi sta a livello superiore deve valutare

se è opportuno oppure no assumere una iniziativa,

se opportuno oppure no portare una informativa

all’esterno o perché deve valutare se quella

notizia è corretta alla luce di tutte le altre

informazioni che ho acquisito... TESTE MEI

ABELARDO: tutte e due le cose, è chiaro no, che è

uno deve avere un quadro molto preciso di quella

che è la situazione e questa è creata da tutta

l’attività delle parti che sono alle dipendenze

di questo individuo che deve poi raccogliere il

tutto e dare una valutazione. AVV. DIF. NANNI: ho

capito. TESTE MEI ABELARDO: cioè la valutazione è

del Direttore del Servizio, ciascuno ha il suo

livello, dà la sua valutazione ma è senza valore

ai fini informativi. AVV. DIF. NANNI: ho capito.

TESTE MEI ABELARDO:  perché solo il Direttore del

Servizio, almeno ai miei tempi, eh, adesso non so

come funziona, sono passati venti anni, quindi

qualche cosa è passato, erano loro insomma, ecco,

era il Capo del Servizio che decideva se o meno

mandarla, per esempio, a... conoscenza al

C.E.S.I.S., conoscenza al Presidente del

Consiglio, a conoscenza del Ministro della

Difesa, eccetera eccetera. AVV. DIF. NANNI: ho
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capito, senta, quindi intendo dire se un

Capocentro poniamo... TESTE MEI ABELARDO: sì.

AVV. DIF. NANNI: ...o il Capodivisione che ha

avuto la notizia dal Capocentro decide di non

fare arrivare quell’appunto, quella notizia fino

al Capo del Servizio perché ha avuto delle

notizie da altri Capicentro, da altre fonti di

informazioni che contrastano e smentiscono la

prima, questo è un comportamento corretto

istituzionalmente o deve comunque far salire la

notizia anche se lui sulla base delle altre

informazioni... TESTE MEI ABELARDO: non è

corretto, perché lui deve... armonizzare tutte le

notizie, sia... siano anch’esse contrastanti,

dove lui ritiene che sia una questione da

dirimere bene, interessa chi di dovere affinché

gli dia una soluzione che rappresenti... AVV.

DIF. NANNI: ho capito. TESTE MEI ABELARDO:

...realmente per lui la situazione. AVV. DIF.

NANNI: quindi se si verifica un contrasto tra due

notizie avute, deve risolverlo per valutare.

TESTE MEI ABELARDO: attraverso... attraverso il

Capo della Divisione lo risolve e poi manda delle

proposte al Capo, il quale può interloquire e

dice: “no, chiariscimi meglio questa parte” e lui
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ricomincia... AVV. DIF. NANNI: è questo che lei

intende per fa le proprie valutazioni, fa le

proprie valutazioni e poi si arriva al Capo del

Servizio che alla fine decide lui, con la sua

volontà se trasformare quella notizia in...

quell’appunto in informativa per l’esterno. TESTE

MEI ABELARDO: insomma l’attività del Servizio è

un’attività collegiale, è molto stretta che segue

dei principi molto precisi, nessuno si può

muovere altrimenti esce fuori degli schemi e se

esce fuori dagli schemi ne subisce le

conseguenze, se ne assume cioè le responsabilità.

Io penso che nessun Capocentro, nessun Direttore

di Divisione si è mai permesso di uscire fuori

del Servizio con delle notizie che non siano

state poste prima a conoscenza del Direttore del

Servizio, questo è pacifico. AVV. DIF. NANNI: la

ringrazio! PRESIDENTE: domande? Ci sono altre

domande? No, buongiorno, può andare grazie! TESTE

MEI ABELARDO: La ringrazio Presidente! AVV. DIF.

BARTOLO: no no, chiedo scusa, mi ero distratto...

PRESIDENTE: prego, prego! No, un momento, un

momento. AVV. DIF. BARTOLO: solo una domanda e...

due, tre domande, volevo soltanto chiederle: lei

ricorda meglio la ragione per la quale lei
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nell’81 tornò ad occuparsi della vicenda Ustica?

Perché io solo per sollecitare la sua memoria le

ricordo che lei dichiarò al Giudice Istruttore

Bucarelli di essere uscito dalla vicenda e di

aver avuto poi un successivo contatto con

l’argomento nell’81 “allorché sempre per

l’assenza del Direttore del Servizio mi venne

sottoposto un documento della Direzione Generale

del Contenzioso della Difesa attinente ad una

richiesta di risarcimento danni da parte

dell’<<Itavia>> nei confronti del Ministero della

Difesa e dei Trasporti”. TESTE MEI ABELARDO: io

ritengo sempre che sia quel documento che hanno

mandato a ciascuno di noi, quelli che dovevano

es... secondo loro erano coinvolti e nel bisogno

e quindi verso i quali si poteva agire per avere

dei risarcimenti, ma era personale, a me non al

Servizio, a me e non l’ho ricevuta solamente io

ma tanti altri certamente, io penso per me. AVV.

DIF. BARTOLO: io quello che non capisco è questo,

perché una richiesta di risarcimento danni viene

inviata al Servizio, perché è rivolta al

Ministero della Difesa? TESTE MEI ABELARDO: non

al Servizio a me. AVV. DIF. BARTOLO: a lei. TESTE

MEI ABELARDO: personalmente a me, come Generale
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Abelardo Mei, il quale ovviamente era coinvolto

nella vicenda, senza praticamente aver avuto

ancora alcun giudizio e del quale si poteva,

diciamo così, pensare che fosse... che avesse

degli elementi di colpa in maniera tale da

potergli addebitare parte di questo risarcimento

che era stato chiesto, tutto qui. AVV. DIF.

BARTOLO: aspetti un attimo, aspetti un attimo,

perché comincia a delinearsi un po’ meglio mi

pare, Presidente, se lo ritiene inutile

rinunciamo a... PRESIDENTE: no, siccome... AVV.

DIF. BARTOLO: se può essere utile... PRESIDENTE:

no... AVV. DIF. BARTOLO: mi pare di capire...

PRESIDENTE: inserendomi a quello che lei ha

letto, siccome lui diceva: per l’assenza del

Direttore venne sottoposto a me... AVV. DIF.

BARTOLO: eh, e apposta... io ero stato...

PRESIDENTE: ...non perché era diretto a me. AVV.

DIF. BARTOLO: no no... PRESIDENTE: ora invece...

AVV. DIF. BARTOLO: ma ero stato indotto in errore

a dire il vero, perché mi pare di capire che non

è che il Servizio riceve dal Ministero della

Difesa una richiesta di informazioni in relazione

a quel risarcimento danni avanzato dall’”Itavia”

e addirittura l’Ufficio Contenzioso del Ministero
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della Difesa che avendo ricevuto una richiesta di

risarcimento danni da parte dell’”Itavia”, subito

mette in mora lei.. TESTE MEI ABELARDO: sì. AVV.

DIF. BARTOLO: ...come funzionario del Servizio

ritiene... TESTE MEI ABELARDO: e tanti altri non

solo me. AVV. DIF. BARTOLO: lei e tanti altri

dicendole subito: sappi che se a me chiedono i

danni, io poi li chiedo a te. TESTE MEI ABELARDO:

io vengo da te, certo, questo è il senso della

lettera, secondo me è questo. AVV. DIF. BARTOLO:

senta, un’altra... non so se lei è in grado di

fornirci qualche chiarimento. Nell’estate del

1980 lei ha detto era in servizio al S.I.S.M.I.

quale Vice Direttore... TESTE MEI ABELARDO: Vice

Direttore. AVV. DIF. BARTOLO: ...nel momento in

cui mancava il Direttore, quale Vice Direttore

facente funzioni di Direttore. TESTE MEI

ABELARDO: il Vice Direttore vicario viene... è

quello che assume la responsabilità con molta

cautela. AVV. DIF. BARTOLO: senta, lei ricorda di

un incidente occorso a un Mig libico nell’estate

dell’80. TESTE MEI ABELARDO: ne ho sentito

parlare, ma siccome io non ero sulla catena,

diciamo così, informativa, non ne so niente o

quanto meno non ho mai consultato documenti che
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riguardassero quella cosa, sapevo di questa

questione del jet libico che poi era su tutti i

giornali, quindi probabilmente... AVV. DIF.

BARTOLO: sì, ma ora le chiedo: come persona che è

stata tanti anni al Servizio, nel momento in cui

un aereo di un paese, quale la Libia, ha un

incidente sul territorio nazionale il S.I.S.M.I.

interviene? Non faccio riferimento a

quell’incidente specifico, a quel caso

specifico... TESTE MEI ABELARDO: dunque, lei

sa... AVV. DIF. BARTOLO: in generale... TESTE MEI

ABELARDO: lei sa che... AVV. DIF. BARTOLO: se

oggi come... non... all’epoca quando lei era...

TESTE MEI ABELARDO: all’epoca, all’epoca sì. AVV.

DIF. BARTOLO: ...al Servizio, se lei... se il

S.I.S.M.I. avesse saputo che c’era stato un

incidente, che un aereo libico era precipitato

sul territorio nazionale e via dicendo, il

S.I.S.M.I. si sarebbe dovuto occupare di quel

problema? TESTE MEI ABELARDO: ma io penso di sì,

perché... AVV. DIF. BARTOLO: rientrava tra le sue

competenze? TESTE MEI ABELARDO: io penso di sì,

perché... è caduto in Calabria mi pare

quell’aereo. AVV. DIF. BARTOLO: esatto. TESTE MEI

ABELARDO: ecco, e lì c’è un C.S., cioè un Centro
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di Controspionaggio, il quale in questi casi va

quanto meno a vedere, quindi certamente lui ha

avuto conoscenza abbastanza tempestiva

dell’incidente, poi la questione si è mescolata

con altre, diciamo così, e... AVV. DIF. BARTOLO:

senta, quindi sulla base sempre della sua

esperienza, sarebbe quindi... visto che vengono

emanate queste direttive con i quali... con le

quali si mettono in moto i centri periferici,

sarebbe quindi più che plausibile ritenere che

nel caso in cui fosse caduto un aereo il centro

avesse emanato delle direttive per attivare i

centri periferici? TESTE MEI ABELARDO: ma io

adesso non glielo posso dire perché... AVV. DIF.

BARTOLO: no no, non le chiedo il caso concreto,

sto parlando... TESTE MEI ABELARDO: ...la Prima

Divisione non era alle mie dipendenze, quindi...

AVV. DIF. BARTOLO: sto parlando in astratto...

TESTE MEI ABELARDO: non potevo sapere niente di

quello che facevano. AVV. DIF. BARTOLO: ...non in

concreto, parlo solo in astratto, come prassi

operative, un aereo straniero cade sul territorio

è plausibile, è normale che il S.I.S.M.I. si

attivi, il S.I.S.M.I. di sede centrale si attivi

e chieda a tutti i centri periferici raccogliete
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più informazioni possibili su quanto accaduto.

TESTE MEI ABELARDO: tutti i centri periferici no

magari, ma quello lì locale certamente, e quindi

senz’altro io ritengo, perché non lo so, ma

diciamo... AVV. DIF. BARTOLO: no no... TESTE MEI

ABELARDO: ...se voi volete il mio parere, io vi

posso dire che certamente deve attivarsi a

riferire quanto meno con una telefonata al

centro, il quale centro poi prende nota della

questione e sviluppa le sue attività per

approfondire un po’ il problema e interessare

tutti coloro che questo incidente potrebbero

avere interesse. AVV. DIF. BARTOLO: grazie!

PRESIDENTE: buongiorno, può andare, grazie! AVV.

DIF. EQUIZI: Signor Presidente mi scusi, una sola

domanda, un chiarimento, Generale io volevo

sapere se avevo capito bene, cioè i documenti che

hanno valore informativo, che avevano valore

informativo, erano soltanto quelli che

provenivano dal... erano passati attraverso il

vaglio del Direttore o meno? TESTE MEI ABELARDO:

bisogna fare una distinzione... AVV. DIF. EQUIZI:

e... TESTE MEI ABELARDO: no, ho capito quello che

vuole dire lei sa! AVV. DIF. EQUIZI: sì, prego!

TESTE MEI ABELARDO: fra appunto che è un
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documento di lavoro e una informativa che il

risultato di questo lavoro, una volta che questo

risultato è messo su un pezzo di carta, viene

presentato al Direttore del Servizio, sul quale

lui ha già lavorato ovviamente, lo controlla,

vede se secondo lui tutto quanto va bene e lo

firma, da quel momento è un documento

informativo, non prima. AVV. DIF. EQUIZI: e gli

appunti hanno un qualche valore? TESTE MEI

ABELARDO: no, anzi non dovrebbero essere neanche

visti da nessuno, il documento non... cioè tutto

quello che è variabile di... cioè variabile, che

è... si può variare a secondo le idee o le

interpretazioni durante il tempo, prima del

documento finale non è valido, è il documento di

lavoro. AVV. DIF. EQUIZI: la ringrazio! TESTE MEI

ABELARDO: prego! PRESIDENTE: buongiorno. TESTE

MEI ABELARDO: grazie! PRESIDENTE: penso che può

andare. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Antonicelli!

VOCI: (in sottofondo). PRESIDENTE: buongiorno,

grazie!

ESAME DEL TESTE ANTONICELLI MATTEO.-

PRESIDENTE: buongiorno, si accomodi! Consapevole

della responsabilità e con il giuramento assumete

davanti a Dio se credente e davanti agli uomini,
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giurate di dire la verità null’altro che la

verità, dica lo giuro! TESTE ANTONICELLI MATTEO:

lo giuro! PRESIDENTE: si accomodi. Lei è? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: Matteo Antonicelli.

PRESIDENTE: dove e quando è nato? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: Gioia del Colle, 24 giugno

35. PRESIDENTE: residente? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: Adelfia in provincia di Bari, Piazza

Trieste, 20. PRESIDENTE: prego, risponda alle

domande che ora le verranno poste! PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: lei è appartenuto al

S.I.S.M.I.? TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: fino a quando? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: fino all’anno scorso, fino al

30 giugno del 2000. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

nel 1980 dove prestava servizio? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ero Capocentro a Bari.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: fino a quando è stato

Capocentro? TESTE ANTONICELLI MATTEO: dal ’77

all’85. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: poi? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: poi sono stato... mi hanno

tolto il comando e mi hanno chiamato a Roma.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: in una funzione non

di comando insomma. TESTE ANTONICELLI MATTEO: no,

mi hanno messo alla scuola come insegnante.
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PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. Lei apparteneva

all’Arma o all’Esercito? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sono dell’Arma, sono dei Carabinieri.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: che grado aveva

nell’80? TESTE ANTONICELLI MATTEO: e allora

eravamo con il grado bloccato, ero Maggiore.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Maggiore sì. Il suo

vice chi era? TESTE ANTONICELLI MATTEO: era il

Capitano Curci. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: da

Bari dipendeva qualche sotto centro? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: Tenucri... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: il sotto

centro era di quell’Ufficiale, il... sì, tutta la

Puglia era estesa e allora avevo dei nuclei in

tutti i capoluoghi di provincia, anche perché

ogni capoluogo di provincia c’erano delle basi

militari abbastanza importanti. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì, c’era anche quello di

Taranto? TESTE ANTONICELLI MATTEO: certamente.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: chi reggeva quello di

Taranto? TESTE ANTONICELLI MATTEO: Maresciallo

Maraglino. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Maraglino.

Un’ultima domanda di carattere generale, qual è

la circoscrizione territoriale del Centro di

Bari? TESTE ANTONICELLI MATTEO: era tutto...
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PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: cioè quali regioni...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: la Puglia, il Molise e

la provincia di Matera. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: mentre la Calabria con chi stava? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: la Calabria era con... con

Napoli. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: con Napoli

benissimo. Quindi lei era in servizio nel luglio

1980? TESTE ANTONICELLI MATTEO: no, ero in

licenza. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: o ha

usufruito di un periodo di ferie? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ero in licenza. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: fino a quando è stato in

licenza? TESTE ANTONICELLI MATTEO: io sono

rientrato in licenza... dalla licenza perché ci

ho le due lettere famose. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: il 30 di

luglio, perché normalmente io andavo a luglio in

licenza e il mio vice andava in agosto. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sono ritornato il 30, un giorno di affiancamento

per qualche pratica da confrontare e lui... il

primo di agosto si metteva in licenza. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

io sono rientrato il 30 mattina sono rientrato.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. Lei ha ricordo se
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in occasione di questo rientro dalle ferie ebbe

modo di occuparsi della vicenda di Ustica? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì sì, quello che ho detto al

Giudice Priore, rientrai e trovai una lettera già

firmata dal mio vice che su richiesta della

Divisione, della Prima Divisione allora che era

Divisione Sicurezza Interna e Controspionaggio,

aveva acquisito presso la base di Martina Franca

dei tabulati... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...ora mi disse se

vuoi... però dice non la posso... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: se parla leggermente più piano

cortesemente. TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì sì, ho

capito. “Però - dice - debbo acquisire ancora

degli altri documenti che mi hanno chiesto ancora

degli altri documenti...”... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...”...il

Maresciallo Maraglino li porterà in

giornata...”... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: dice: ”li facciamo in

un’unica lettera?” dice: “no, li hai firmato non

c’è bisogno, l’hai firmata in data 29 di

luglio...”... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...”...l’altro sono

rientrato e la firmo io”, e così sono partite due
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lettere contemporaneamente, però le lettere non

sono partire con il corriere normale, l’ho detto

già l’altra volta. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: una prassi un po’

insolita, con l’aereo, perché con l’aereo c’erano

delle spese da sostenere, ecco. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

il Segretario l’ho mandato direttamente a Roma, a

portare la busta, cioè le buste, come le hanno

prese da Martina Franca e le abbiamo messe in

altre buste e le abbiamo mandate a Roma. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: si ricorda chi fu il corriere?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì, era il mio

Segretario, il Maresciallo Lollino. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: l’autorizzazione a prendere

l’aereo... TESTE ANTONICELLI MATTEO: e no...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: poteva venire da voi

o... TESTE ANTONICELLI MATTEO: no no, noi avevamo

sempre normalmente l’invio tramite corriere

con... allora era due volte la settimana e lo

facevamo... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...andavamo a Napoli, da

Napoli c’era lo scambio e si andava direttamente

a Roma, in quella occasione no, “lo posso mandare

per corriere, posso giustificare la spesa?”, “sì



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 40 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

sì, manda, manda pure per aereo”. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: e chi le diede questa

autorizzazione? TESTE ANTONICELLI MATTEO: la

Segreteria della Divisione. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: a Roma quindi. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: di quale

Divisione? TESTE ANTONICELLI MATTEO: dice: “sì

sì, va bene, tanto lo puoi spesare dai fondi

oppure ti aumenteremo i fondi”, erano quelle

cento, duecento... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: di

quale Divisione? TESTE ANTONICELLI MATTEO: sempre

della Prima... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: della

Prima. TESTE ANTONICELLI MATTEO: noi dipendevamo

unicamente ed esclusivamente... il nostro... di

come centri distaccati... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...il

referente era la Prima Divisione. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sempre la Prima Divisione.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: noi facevamo capo solo

esclusivamente alla Prima divisione, certamente

se mi chiamava il Caposervizio in testa e mi

chiedeva qualche cosa eseguivo l’ordine, però

avvisavo sempre la Prima Divisione “il Direttore

mi ha chiamato per questa attività”. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: senta, il Capitano Curci...
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TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...nel parlarle appunto di queste

lettere, le riferì di come gli era arrivata

questa richiesta? TESTE ANTONICELLI MATTEO: mi

disse: “mi hanno chiamato dalla Divisione”...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: in che modo? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: telefonicamente. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: telefonicamente. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: telefonicamente sì, “mi hanno

chiamato dalla Divisione, c’è da prendere questa

documentazione alla base di Martina Franca e di

mandarle a Roma”, noi l’avremmo mandati con il

corriere normalmente... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...poi

dice: “no no, mandali subito che hanno fretta di

guardarle”. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: le riferì

il Capitano Curci chi aveva fatto questa

richiesta telefonica? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

non se l’è ricordato e né... non me lo ha mai

saputo dire, dice: “mi hanno chiamato dalla

Divisione”, gliel’ho chiesto poi quando ci siamo

incontrati “ma chi ti ha chiamato?”, non me lo...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: perché nella

deposizione del 15 marzo ’93... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...lei
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dice: “certo, non ricordo da chi fu effettuata la

comunicazione telefonica del 29 luglio con la

quale venivano richiesti i materiali – poi dice –

Curci probabilmente me lo ha riferito”. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì sì, e infatti lo sto

dicendo, mi disse: “mi hanno chiamato dalla

Divisione...”... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: cioè

no che non se lo ricordasse Curci, non so se è

chiara la domanda. TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì

sì, capisco, mi disse: “non me lo”, a distanza di

tempo ci siamo incontrati con Curci nel ’93...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...il fatto che avevo lasciato già il

centro... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...nell’85, il fatto ormai...

la memoria... ora dopo che ci siamo incontrati

dice: “ma chi te l’ha richiesta questa roba

qua?”, perché in quel momento non gli abbiamo

dato in importanza all’acquisizione di questi

documenti qua... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...il fatto era un

fatto di un aereo che non sapevamo... nella

tragicità, però caduto un aereo... è fuori dal

territorio, cioè mi hanno chiesto di acquisire

questa documentazione qua, non sto manco a
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sottolineare chi te lo ha chiesto, dice: “me lo

ha chiesto la Divisione” e infatti sulla lettera

che noi abbiamo... che lui ha firmato a richiesta

della Prima Divisione mi pare che... doveva aver

scritto, ecco, non la persona, in genere in

maniera rara era il Direttore della Divisione,

altrimenti era il Segretario o addirittura anche

un Caposezione, chiamava dice: “senti, mi servono

questi documenti qua”, noi mettevamo a richiesta

e mandavamo la lettera con i documenti o quella

che c’era da fare, ecco. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ma per quello che lei ricorda adesso...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...questa richiesta che poi viene

esaudita, diciamo così, in due tempi, no, in due

diverse... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì sì, in

due lettere. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...trasmissioni sì, atteneva a quali eventi

particolari? TESTE ANTONICELLI MATTEO: e il primo

se non sbaglio era l’aereo della... di Ustica...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...l’aereo di... dove essere caduto e

abbiamo acquisito questa busta con ‘sti... cioè

una busta chiusa da... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: cortesemente più piano. TESTE
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ANTONICELLI MATTEO: sì. Abbiamo acquisito questa

busta... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...dal Terzo R.O.C....

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: l’abbiamo messo in un’altra busta e

l’abbiamo mandato. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: tutto qua. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: perché lei accennava a poco fa

a un aereo caduto fuori... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì, era fuori dal mio territorio, Ustica

è fuori dalla mia... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

in questo senso, fuori dal territorio si sua

pertinenza. TESTE ANTONICELLI MATTEO: dal

territorio della Puglia, ecco, era... giù era

competente Napoli in quella zona là. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: senta, questa... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: noi... noi siamo stati

coinvolti perché il Terzo R.O.C. di Martina

Franca entrava nella giurisdizione del centro di

Bari, ecco, ma l’aereo è caduto fuori... non

nelle acque che avevano a che fare con la Puglia

o nel territorio pugliese. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: senta, questa trasmissione per via aerea

in genere che frequenza poteva avere nella sua

esperienza? TESTE ANTONICELLI MATTEO: non ha mai
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avuto un altro invio, in otto anni che ho retto

il centro di Bari mai avuta ‘sta roba qua e sono

due cose concomitanti, il fatto che l’abbiamo

mandato con l’aereo, poi quando il Maresciallo è

arrivato a Roma, è stato prelevato da un

Ufficiale della centrale, che poi si è fatto

riconoscere... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: il

Maresciallo Lollino intende. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: il Maresciallo sempre... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

era Segretario ed è stato accompagnato

direttamente e... al Palazzo Baracchini, cioè in

Via XX Settembre dal Direttore del Servizio, una

procedura insolita, perché non... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: perché in genere dove andava?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sempre alla Prima

Divisione, il nostro referente è la Prima

Divisione e basta... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...non conoscevamo

altri. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: questo come lo

ha accertato che è stato... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: e me lo ha detto il Maresciallo...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: gliel’ha detto lo

stesso Maresciallo Lollino. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...“guardi mi hanno preso... mi hanno



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 46 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

preso con una macchina, mi hanno portato al

Bara... dice: <<grazie tante>>, hanno preso la

busta e l’hanno portato su”, la procedura non...

non errata ma insolita andare direttamente

Direttore del Servizio, ecco, tutto qua. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: dunque, lei ha detto che

firma, se ho capito bene, la lettera in che data?

La lettera che lei firma... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: la prima era del 29 e l’ha firmata

Curci... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: mi disse, dice: “ma la

facciamo tutta...”, “no, è firmata, che stiamo a

fa’ due lettere, a rifare la lettera, lascia la

tua firmata e noi facciamo seguito alla prima e

le mandiamo contemporaneamente, e quella del

giorno successivo del 30... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...me le

debbo segnare, perché a distanza di tempo... sì,

del 30... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: non so se

il Presidente la può... PRESIDENTE: che cosa...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: autorizzare però, eh!

VOCI: (in sottofondo). PRESIDENTE: scusi, che

cosa sta consultando? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

un pezzettino di carta con le date della lettera,

che io ho segnato... PRESIDENTE: un pezzettino di
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carta che lei ha... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì

sì, ieri per memoria, per no far la figura

dell’ignorante mi sono segnato solamente...

PRESIDENTE: non... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...perché a distanza di tempo, mi sono segnato

lettera di Curci del 29, lettera mia del 30, è un

pezzo... sono due punti a matita e li posso far

vedere... PRESIDENTE: e se l’è segnate come? Come

mai se l’è segnate, cioè non se le ricordava...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: e non me lo

ricordavo... PRESIDENTE: e se l’è segnate vedendo

cosa? Cioè quelle date lì dice: me le sono

segnate ieri... TESTE ANTONICELLI MATTEO: su

una... su una... quando ero andato dal Giudice

Priore... PRESIDENTE: eh. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...mi ero ricordato queste cose qua e

allora me le ero messe in un altro pezzo di carta

per ricordarmele e mi sono segnato anche il ’93

sentito dal Giudice Priore, il ’96 e il ’97

queste date qua ho segnato, sono tutte... queste

date qua. PRESIDENTE: va bene. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: senta, con riferimento alla lettera

firmata da lei, lei ha ricordo, ovviamente per

sommi capi, del contenuto di questa lettera e di

che cosa si trasmetteva? TESTE ANTONICELLI
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MATTEO: posso dire quello che... perché... ah, un

momentino... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: con

calma, sì sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì,

quando sono... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quella

a firma sua, eh, del 30 luglio. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì, ecco impor... perché mi ero segnato

questo, quando sono stato sentito dal Giudice

Priore il 15 di marzo del ’93 non ricordavo più

niente e allora il giorno prima sono andato in

Prima Divisione, dove non c’ero più andato...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...ero stato trasferito alla scuola e non

ero più andato per... allora sono andato alla

Prima Divisione dice... “mi fate vedere la

lettera, perché non mi ricordo niente”...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...e ho preso cognizione delle due

lettere, quella del 29 di Curci e quella... e

quella mia e al Giudice Priore la mattina prima

che mi interrogasse, dice, “guardi io ieri

mattina ho preso cognizione di questa lettera, ho

preso cognizione delle due lettere, altrimenti

non mi ricordavo niente”, dice: “va bene,

normalissimo”. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: e dalla mia... posso
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confermare quello che ho detto al Giudice

Priore... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ora però,

poi eventualmente lo vediamo... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: riguardava... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quello che ricorda adesso. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: doveva riguardare le acquisizioni radar

non solo di Martina Franca ma anche di Otranto,

di... l’altra base era Iacotenente, su... nel...

‘sta roba qua, ecco dei sotto... sotto stazioni

del R.O.C. di Martina Franca. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ma a parte, poi torniamo su questo

materiale acquisito, c’era o no un commento a

questa indicazione di materiale acquisito? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: c’era la busta chiusa...

davanti. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: no, ma la

lettera l’ha firmata? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: nella lettera

intendo dire non nella busta chiusa contenente

gli allegati. TESTE ANTONICELLI MATTEO: io posso

confermare... le posso confermare il contenuto

della lettera e la firma fatta, a distanza di

tempo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, così com’è

non la ricorda... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

quella lettera... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...questo volevo dire. TESTE ANTONICELLI MATTEO:
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non me lo ricordo, sono passati tanti anni.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: allora con il senso

della Corte vorrei che venisse mostrata al teste

la minuta, quella del Centro C.S. di Bari, 30

luglio ’80 della lettera a firma del Maggiore

Antonicelli inviata al Signor Direttore della

Prima Divisione di Roma. Sì, faccia vedere prima

al Presidente. VOCI: (in sottofondo). TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì, questa è la mia sì, ecco

è completamente fuori bu... VOCI: (in

sottofondo). TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì sì, me

lo ricordo comunque, erano... erano diverse

questi qua sì, sono stati... “sono stati

richiesti per motivi non noti al S.I.O.S....

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: anche tanto mi pare

il testo della lettera è piuttosto breve. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: quindi se cortesemente anche può

leggerlo ad alta voce. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì... (incompr. per lettura veloce). PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: può leggere ad alta voce.

PRESIDENTE: se può leggere tutto, scusi... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sto leggendo il periodo che

non... PRESIDENTE: no. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: legga tutta la lettera. TESTE
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ANTONICELLI MATTEO: ah, sì sì sì, lettera...

PRESIDENTE: ad alta voce. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: comunicazione delle (incompr. per lettura

veloce) in allegati uno, due e tre... PRESIDENTE:

con un po’ più di lentezza... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì, va bene, ho capito, e... purtroppo.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: “copia in chiaro dei

tracciamenti radar rilevati dalle 10:30, alle

11:30 ora locale del 18 luglio 1980 nei siti di

Otranto Trentaduesimo C.R.A.M., Marsala

Trentacinquesimo C.R.A.M., Siracusa

Trentaquattresimo C.R.A.M. detti documenti hanno

attinenza con il noto incidente occorso in

Calabria con l’aereo libico, si presentano sotto

forma numerico tabulare e necessitano pertanto di

interpretazione, sono stati acquisiti in veste

ufficiale presso il Terzo R.O.C. di Martina

Franca, risultano essere stati richiesti per

motivi non noti dal S.I.O.S. Aeronautica in Roma

al quale sarebbero stati inviati con corriere

aereo il mattino del 30 luglio ’80, in allegato

quattro, modulo di ricevuta della documentazione

in questione contraddistinta dal numero 6180 in

data odierna con preghiera di voler far

restituire firmata la parte che questo centro
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deve inoltrare al Terzo R.O.C.”, sì, perché ci

hanno... hanno fatto... questo indubbiamente,

questi documenti... questi commenti sono quelli

che ha riferito il Maresciallo Maraglino a Curci,

perché questa lettera l’ho firmata io

indubbiamente, l’ho firmata... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: lei ha notato che si parla anche... anzi

direi in questa lettera si parla soltanto della

vicenda del Mig libico. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì sì, però io ero... le dico questo, ero

rientrato dalla licenza, il Mig libico, se non

sbaglio... il Mig libico è caduto... a distanza

di tempo... PRESIDENTE: sì, ma lei, scusi, abbia

pazienza, mi scusi! TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì,

mi scusi Presidente! PRESIDENTE: Signor

Antonicelli... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

PRESIDENTE: ...noi quando è caduto il Mig libico

lo sappiamo, quindi... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

non c’è bisogno della... PRESIDENTE: ecco, lei

riferisca quello che in questo momento ricorda.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PRESIDENTE: non è

che è necessario che lei faccia espressamente...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì sì, ho capito.

PRESIDENTE: capisco il suo desiderio di essere

preciso, ma siccome... TESTE ANTONICELLI MATTEO:
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no, devo essere preciso... PRESIDENTE: per ora

noi vogliamo sapere quello che lei ricorda a

prescindere... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

guardi... PRESIDENTE: ...dagli appunti. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...io del Mig libico ero in

licenza, quindi non ne sapevo assolutamente

niente, son tornato il 29 e mi dice: “c’è questa

questione, da prendere questi documenti qua che

stanno venendo”, io ero rientrato la mattina e...

“entro mezzogiorno arriveranno, li porteranno da

Taranto”, questa cosa... “l’hai fatta tu la

lettera, finiscila di fare, poi la firmo, perché

debbo firmarla io”, l’ho presa, evidentemente

questa roba che sta messa qua, indubbiamente l’ha

fatta... è il commento di quello che ci ha

riferito il Maresciallo Maraglino perché lo ha

appreso... lo ha... deve averlo appreso la

mattina stessa in cui gli ha ridato i documenti

presso la base del Terzo R.O.C. di Martina

Franca, dice: “guardi, quando questi documenti”,

perché quando... l’ultimo periodo qui dice:

“risulta di essere stati richiesti per motivi non

noti dal S.I.O.S. Aeronautica” eh, lo ha appreso

a Martina Franca, perché ritirando la busta per

noi... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, quello...
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la richiesta... TESTE ANTONICELLI MATTEO: perché

la busta poi tra l’altro, quando andavamo a

prendere i documenti, chiedo scusa è importante,

“a... li diamo domani... dom...”, ce li hanno

dati subito. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: evidentemente già

sapevano di ‘sta roba qua. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: cercando di andare con ordine... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...il Maresciallo Maraglino le riferì,

se ho capito bene, che la stessa richiesta era

venuta dal S.I.O.S., no? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: esatto. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: però

il primo senso della mia domanda era questo...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: cioè in altri termini lei sapeva o meno

che quei tracciati riguardavano il Mig? Perché

prima... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ma l’ho detto

in quel momento... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...aveva detto che... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...riguardavano

la vicenda del DC9, quando l’ho chiesto prima,

no? TESTE ANTONICELLI MATTEO: e no, se quel...

sì, qui c’era... l’oggetto è il DC9, hanno...

invece quando abbiamo letto evidentemente
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Maraglino quando è tornato, dice: “guarda questi

tracciati contrariamente a quelli precedenti

hanno attinenza con l’aereo libico che è caduto”

e l’ho preso in quella mattina là, perché stando

in licenza non mi ero... a parte il fatto che non

so se era apparso sulla stampa se era caduto un

Mig libico. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: credo di

sì insomma. TESTE ANTONICELLI MATTEO: io stavo

sulle montagne quando... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì, va bene. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

ero in ferie e quindi non ho anche... AVV. DIF.

BARTOLO: (voce lontana dal microfono). PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: senta, ma se completa la

lettura... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...di quella lettera, forse

lei alla fine si ero interrotto, mi pare il punto

quattro lo aveva letto? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

il trattino quattro? PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ah, in esito...

cinque un appunto. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: in

allegato cinque un appunto. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: cinque sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: un

appunto. Che riguardava questo appunto? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: questo me lo ha dato

Maraglino sicuro, perché ne abbiamo poi parlato,
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questo disse... disse: “di questa questione qua

si stanno interessando il S.I.O.S. Aeronautica ma

si è interessato anche la Finanza”. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

e come l’ho fatto l’ho allegato. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: e che cosa riguardava questo

appunto? TESTE ANTONICELLI MATTEO: “risulta che

nel tardo pomeriggio del 29 luglio il Terzo

R.O.C. ha fornito a seguito di esplicita

richiesta verbale a un Sottufficiale della

Brigata della Guardia di Finanza di Martina

Franca, copia della nota ca... carta, concernente

i relitti in connessione con l’incidente del

DC9... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: cioè

praticamente lei aveva già forse a

disposizione... ha anticipato in qualche modo la

mia esibizione, particolarmente era allegato alla

carta che le ho esibito, quindi chiedo scusa, non

era volontario il fatto. Comunque se lo può

leggere allora l’appunto del 29 luglio ’80, lo

legge dall’inizio. TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: allegato... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: “risulta...”... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...allegato... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...”...che nel tardo
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pome...”... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...allegato cinque, no? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...”...risulta che nel tardo pomeriggio del 29

luglio ’80, il Terzo R.O.C. ha fornito a seguito

di esplicita richiesta verbale al Sottufficiale

della Brigata della Guardia di Finanza di Martina

Franca, copia della nota carta concernente i

ritrovamenti dei relitti in connessione con

l’incidente occorso al DC9 <<Itavia>> del 27

giugno ’80”. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: poi come

continua... TESTE ANTONICELLI MATTEO: allora, “si

ignora a quale titolo la richiesta è già stata

avanzata”. PRESIDENTE: scusi, mi scusi! TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. PRESIDENTE: senta, noi

abbiamo una esigenza per problemi di

registrazione... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ho

capito Presidente. PRESIDENTE: ...lei dovrebbe

parlare più... TESTE ANTONICELLI MATTEO: molto...

PRESIDENTE: ....lentamente. TESTE ANTONICELLI

MATTEO:  ...più piano. PRESIDENTE: lentamente,

perché se no le parole si... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. PRESIDENTE: ...si accavallano e poi

non viene... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

PRESIDENTE: ...la registrazione non viene bene.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quindi completi la
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lettura dell’appunto. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

allora, “si ignora a quale titolo la richiesta

sia stata avanzata”. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quindi questo appunto, se ho capito bene, è stato

redatto direttamente dal Maresciallo Maraglino?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì sì, ci ha portato il

pezzo di carta e poi... qua in sostanza questa...

era questa qua. E’ venuto, dice: “guarda di ‘sta

questione, si stanno interessando oltre che

l’abbiamo mandato al Terzo... la... il S.I.O.S. e

Aeronautica, anche la Guardia di Finanza”. Allora

eravamo proprio all’inizio non... non avevamo

manco percepito la connessione con il DC9 con il

Mig, l’abbiamo mandato... il fatto era grave

però, eravamo... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quindi avete mandato assieme se ho capito bene

con la lettera del 30 è venuta assieme i

tracciati... TESTE ANTONICELLI MATTEO: tutto,

tutto in una busta è stato mandato. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: tutto quanto. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: tutti e due assieme, cioè...

ma non c’era il Maresciallo Londino che era

Segretario del centro... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...è

partito con un’unica busta diretta alla Prima
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Divisione con dentro le buste contenenti i

tracciati che ci avevano dato a Martina Franca.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: dunque, lei dopo la

spedizione di questa... poi lei rientra in

servizio se ho capito bene? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ero rientrato... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: poi rientra in servizio. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...proprio quella mattina là.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ebbe modo

in seguito di parlare con qualcuno della Prima

Divisione in merito a questa spedizione, fu

chiamato da qualcuno o... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: no. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...o

meno? TESTE ANTONICELLI MATTEO: no, che io sappia

no, no non mi hanno più chiamato, mi hanno

chiesto questa roba qua. Ero rientrato e il

Maresciallo mi ha detto: “guarda, mi hanno preso,

mi hanno... mi hanno accompagnato al Palazzo

Baracchino sede del Direttore del Servizio...” ed

è finita là. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: allora,

le vorrei esibire... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ora, se mi ridà

quel... cortesemente però se vede solo la cosa

che le viene esibita, senza... la copia dello
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stesso appunto del 30 luglio, però questa volta

si tratta della copia dell’atto così come

rinvenuto, non la minuta che parte da Bari, ma

l’atto vostro arrivato... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: cioè la mia originale. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...alla Prima Divisione S.I.S.M.I..

TESTE ANTONICELLI MATTEO: la minuta era agli atti

del centro, l’originale era... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: se può cortesemente... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...leggerlo, perché risultano talune annotazioni

autografe, se le legge, poi le farò qualche

domanda su queste. TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: prego, prima al

Presidente! VOCI: (in sottofondo). AVV. DIF.

BARTOLO: chiediamo scusa, è sempre l’appunto del

29/07... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...è quello

arrivato... AVV. DIF. BARTOLO: ...o un’altra

stesura? PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...è

l’originale. AVV. DIF. BARTOLO: è l’originale.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quello rinvenuto...

GIUDICE A LATERE: questo è 30. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...presso la Divisione... PRESIDENTE:

quello arrivato a Roma insomma? PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: arrivato a Roma. GIUDICE A
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LATERE: il 30. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quindi

l’originale dovrebbe essere. VOCI: (in

sottofondo). TESTE ANTONICELLI MATTEO: mi faccia

domande, perché qui ci sono un sacco di

annotazioni. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: la prima

domanda è questa: questo appunto lei ha avuto

modo poi di vederlo? Non dico allora, ma

all’epoca successiva. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

questo... questo foglio? PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: questo foglio qui, con queste... lei

nota ci sono delle annotazioni autografe. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: no, questo me lo ricordo,

perché la mattina prima che andasse... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: o sì o no, l’ha visto, ha

avuto modo di vederlo? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

questo foglio mio originale ritengo... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: con le annotazioni autografe.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: questo mio foglio no,

l’ho avu... ne ho avuto visione la volta chiamato

a testimo... dal Giudice Priore. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: quindi... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: poi preciso una... è importante, la

mattina prima che andassi... la prima volta dal

Giudice Priore... AVV. DIF. BARTOLO: senta, le

chiedo scusa, ma... TESTE ANTONICELLI MATTEO:
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...mi... AVV. DIF. BARTOLO: ...di quale ap...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO:

...chiedo scusa al Presidente, ma di quale

appunto parliamo? PRESIDENTE: è il suo appunto...

AVV. DIF. BARTOLO: sì. PRESIDENTE: ...che

arriva... AVV. DIF. BARTOLO: ...ma la data,

Presidente. PRESIDENTE: è del 30. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: 30 luglio. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: è quello del 30. PRESIDENTE: ci ha...

AVV. DIF. BARTOLO: quindi non è... PRESIDENTE:

...l’annotazione... AVV. DIF. BARTOLO: ...è

l’appunto allegato... PRESIDENTE: ...del... AVV.

DIF. BARTOLO: ...alla comunicazione del 30? VOCI:

(in sottofondo). GIUDICE A LATERE: no, è la

lettera del 30. TESTE ANTONICELLI MATTEO: la

lettera del... PRESIDENTE: la lettera... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...30. PRESIDENTE: ...di

trasmissione. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: la

lettera... AVV. DIF. BARTOLO: quindi non...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...le lettera... AVV.

DIF. BARTOLO: ...non l’appunto, è la lettera...

PRESIDENTE: no. AVV. DIF. BARTOLO: ...del 30...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: esatto. AVV. DIF.

BARTOLO: ...che viene... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: la lettera, è più corretto dire lettera.
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VOCI: (in sottofondo). PRESIDENTE: la lettera.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: la lettera del 30 che

io ho firmato... AVV. DIF. BARTOLO: noi parlavamo

di appunto. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: la

lettera, sì sì. PRESIDENTE: sì sì. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: è corretto dire... PRESIDENTE:

la lettere. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...la

lettera sì, la lettera del 30. Allora visto che

c’è stata un po’ di confusione, ripeto la

domanda... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...perché sia chiara. Questa

lettera del 30, con queste annotazioni autografe

lei l’ha vista, e se l’ha vista quando l’ha vista

la prima volta? TESTE ANTONICELLI MATTEO: debbo

averla vista, perché non ci ho fatto caso, il

giorno prima che andassi a testimoniare per la

prima volta dal Giudice Priore... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...perché ne presi cognizione delle due lettere,

perché non mi ricordavo niente. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. PRESIDENTE: più piano, più

piano, più piano. TESTE ANTONICELLI MATTEO: e

presi... PRESIDENTE: più piano. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...cognizione delle... PRESIDENTE: più

piano. TESTE ANTONICELLI MATTEO: però ho visto...
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PRESIDENTE: più lentamente. VOCI: (in

sottofondo). TESTE ANTONICELLI MATTEO: mannaggia

la miseria! PRESIDENTE: eh! TESTE ANTONICELLI

MATTEO: è più forte di me, chiedo scusa

Presidente! PRESIDENTE: eh, ecco, si ricordi...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: chiedo scusa!

PRESIDENTE: ...questo, più lento. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. PRESIDENTE: allora,

prego! Allora, le ha viste? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: però a me interessava... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: e dove l’ha vista? PRESIDENTE:

no no, stava dicendo appunto... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: a me interessava il contenuto...

PRESIDENTE: no. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...ho

letto la lettera... UFFICIALE GIUDIZIARIO:

aspetti, le sta dicendo qualcosa il Presidente.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PRESIDENTE:

ricominciamo daccapo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

intanto... sì. PRESIDENTE: quando dice... la

domanda è: “quando l’ha vista?”,  e lei stava

dicendo: “il giorno prima che anda....”... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: il giorno prima che...

PRESIDENTE: ecco, allora... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...che andassi a testimoniare per la

prima volta dal Giudice Priore... PRESIDENTE:
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dove... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sulla Prima

Divisione. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: eh!

PRESIDENTE: eh, questo... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: entrai nel salottino, scese giù... era

Masci, mi pare che è Masci, che lui trattava la

pratica. PRESIDENTE: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: mi portò solamente le due lettere, ne

presi visioni, me le guardai, ricordai qualche

cosa qua, la mattina dopo sono andato dal Giudice

Priore... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì sì, ma

lasciando stare... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...di solito... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...adesso la... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...poi

di questa domanda che lei mi sta facendo adesso

il Giudice Priore mi ha chiesto delle

precisazioni. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. Ora

però... TESTE ANTONICELLI MATTEO: e mi ha fatto

vedere tutte queste annotazioni, adesso lo

ricordo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei legge,

riesce a decifrare il contenuto di queste

annotazioni? TESTE ANTONICELLI MATTEO: mi dica

quali sono, sono tante, mi dica quale. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: cominci dalle prime, in

ordine... TESTE ANTONICELLI MATTEO: e...

“incidente DC9 <<Itavia>> - è cancellato – aereo
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libico”. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, poi?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: poi, “lettera per

errore avendo chiesto, avendo...”... forse sarà

cambiato l’oggetto. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì, c’è una... TESTE ANTONICELLI MATTEO: “a

seguito della lettera 5305, del 29 luglio ’80,

passo per errore – non capisco bene la parola –

per errore avendo cambiato l’oggetto”, forse.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: quello che lei

interpreta. TESTE ANTONICELLI MATTEO: e questo mi

ha... PRESIDENTE: come lei interpreta. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...questo comunque

indipendentemente, lo ricordo, perché l’ho

precisato anche al Giudice Priore, questo è

successo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma voglio

sapere... TESTE ANTONICELLI MATTEO: lui mi

dice... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...prima del

Giudice Priore, il Capitano Masci che mi

sembra... TESTE ANTONICELLI MATTEO: no no, il

Capitano Masci fu... fu una cosa istantanea...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: le disse qualcosa...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...brevissima. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...il Capitano Masci a

proposito di questa lettera o meno? TESTE
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ANTONICELLI MATTEO: sì, sì, mi disse... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: quando poi gliela... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...dice: “guarda qui...”...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...fece vedere cosa

le disse, se le disse qualcosa? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: dice: “guarda qui abbiamo cambiato

l’oggetto”, dico: “va be’, è la lettera che io vi

ho inviato se poi avete cambiato l’oggetto sono

fatti vostri”, mi interessava più o meno

ricordarmi il fatto, dico: “l’avete cambiato?”,

dice: “va be’”, però il Giudice Priore fece

delle... delle considerazioni ed erano queste

qua, perché non so forse hanno detto che... la

mia minuta che è stata conservata agli atti del

Centro di Bari, non porta la... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...la correzione. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: l’abbiamo visto prima, esatto. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ora, per prassi ci può essere

una grossa negligenza, ci può essere una grossa

negligenza ed è un fatto normale. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

però per prassi se mi avessero chiamato, dice:

“guarda cambia l’oggetto”, avrei messo un frego

rosso, avrei messo aereo libico e avrei cambiato
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anche il registro di protocollo. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: esatto. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: e il Giudice Priore mi fece vedere che il

registro di protocollo non era stato cambiato, né

era stata cambiata la... la minuta... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ma lei fu avvisato a suo tempo

dal Capitano Masci di questa modifica o no? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: no no, questo non lo

ricordo... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ne è

sicuro di questo? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...questo... questo  non lo ricordo. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: perché... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: non lo ricordo. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...in quella annotazione autografa, se

serve, possiamo pregare la Corte di... VOCE: di

darne lettura. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...no,

di far vedere l’originale ove probabilmente è più

leggibile, sembra però di emergere che il

Capitano Masci in questa annotazione attesta di

averla chiamata il giorno dopo per dire che il

materiale si riferiva all’aereo libico e non al

DC9. TESTE ANTONICELLI MATTEO: guardi... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: questo è il senso della...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...io non voglio...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...annotazione. TESTE
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ANTONICELLI MATTEO: ...contestare Masci, per

carità di Dio! Però c’è un fatto... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: no, questo è il senso... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...se mi avesse... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...dell’annotazione. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...chiamato avrei, ripeto,

messo un frego, avrei cancellato, perché non si

chiama per dire che cambia l’oggetto, se cambia

l’oggetto tu ufficialmente mi hai chiamato, io

cambio l’oggetto e cambio il registro di

protocollo, perché dopo eh, non ci troviamo più,

no, a una richiesta successiva non trovo più la

lettera, e questo l’ho precisato. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ma questa prassi che lei parla

frego rosso, eccetera, era disciplinato da

qualche normativa interna? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: non c’è la disciplina, era la prassi così

normale amministrazione, c’era... si diceva:

“cambiami l’oggetto, c’è un errore”, allora

per... per trovarci con lo stesso oggetto e trovo

questa roba qua ecco. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

perché lei nella deposizione del 21 ottobre ’96,

dopo aver detto: “ricordo che per prassi qualora

si dovesse variare l’oggetto...”... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì, questo lo ricordo.
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PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...”...di un foglio

classificato si deve tracciare una linea con

penna di colore rosso, in modo che si potesse

comunque leggere l’annotazione sottostante – dice

– ciò era disciplinato dalla pubblicazione

Presidenza del Consiglio denominata...”... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ah, sì sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...”...I.I.R., 11R...”... chiedo scusa!

TESTE ANTONICELLI MATTEO: 11R. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...”...la variazione successiva deve

essere fatta...”... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

norme sulla... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...”...con penna di inchiostro...”... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: esatto. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...”...di colore nero”. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì sì, quando c’è da fare una

variazione si... si cancellava con l’inchiostro

rosso e si cambiava. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

ma lei ha ricordo o meno di... chiedo l’ultima

volta, se il 31 luglio Masci la chiamò o no?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: non me lo ricordo.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: questo non... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: questo non me... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...lo ricorda. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...lo ricordo, non me lo
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ricordo. So che la mattina prima di andare dal

Giudice Priore mi accennò, dice: “guarda, abbiamo

cambiato questa roba qua”, non gli dette nessuna

importanza... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma le

fece vedere l’annotazione o no? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì sì, mi fece vedere, perché la lettera

e indubbiamente deve essere questa qua, dice,

dice: “guarda l’abbiamo cambia...”, ricordo che

quella mattina me lo disse, non gli ho dato

nessuna importanza, dico: “va bene, ho cambiato

l’oggetto”, non ci vedevo niente di importante,

‘sta roba qua, ecco. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

lei ha detto per la verità il 21 ottobre ’96...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...leggo per completezza tutta la frase:

“quando venni citato per essere sentito a verbale

dalla Signoria Vostra - mi riferisco alla

testimonianza resa nel luglio del ’93 – chiese

alla Prima Divisione di consultare gli atti del

Centro C.S. di Bari inviata a Roma, pertanto mi

recai presso la Prima Divisione, ove il Dottor

Masci mi fece vedere soltanto due documenti.

Facendo rilevare che l’oggetto del foglio numero

53 33 del Centro di Bari, datato 30 luglio ’80 a

mia firma, era stato cambiato da incidente DC9
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<<Itavia>>, in incidente aereo libico...”...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: eh! PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...”...il Dottor Masci non mi fece

vedere né io lo notai, l’annotazione in calce al

foglio in cui attestava di avermi chiamato in

data 31 luglio ’80 per dirmi che il materiale che

io avevo inviato con la lettera si riferiva

all’aereo libico e non al DC9”. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: e questo non lo ricordo, ricordo che mi

fece notare quella... quella mattina, ma

dell’annotazione no, dell’annotazione non mi

ricordo niente. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: non

ricorda se gli ha fatto... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: non ricordo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...vedere o non ha ricordo proprio? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: non ho... non ho ricordo

della... se me l’ha fatta vedere, non... non ho

ricordo, ecco. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: un

istante... allo stato nessun’altra domanda

Presidente. PRESIDENTE: Parte Civile? PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: allora li può riprendere... li

può andare anche alla Corte. VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: Parte Civile ha domande?

AVV. P.C. BENEDETTI: sì. Senta... VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: prego! AVV. P.C.



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 73 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

BENEDETTI: senta Signor Antonicelli... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. P.C. BENEDETTI:

...lei ci ha detto che già il 29 aveva... era

stato il Dottor Curci a... diciamo firmare una

sì, una prima lettera, quindi aveva iniziato la

pratica, diciamo il... diciamo così, il Signor

Curci, io ora le chiedo: ma il 30, poi quando lei

rientrò in servizio, il Curci con lei, insomma,

aveva rilevato la contraddizione, cioè il fatto

che il Terzo R.O.C. si era sbagliato inviando la

documentazione sul Mig invece della

documentazione sul DC9? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

non lo so. AVV. DIF. BARTOLO: Presidente, c’è

opposizione. TESTE ANTONICELLI MATTEO: mi preparò

la... PRESIDENTE: un momento. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...firmò la prima lettera. PRESIDENTE: un

momento. TESTE ANTONICELLI MATTEO: mi preparò la

seconda. PRESIDENTE: un momento, un momento! AVV.

DIF. BARTOLO: Presidente chiedo scusa! C’è

opposizione, non mi pare che il teste abbia detto

che il R.O.C. si era sbagliato, non... o mi sono

distratto... AVV. P.C. BENEDETTI: no. AVV. DIF.

BARTOLO: ...io. AVV. P.C. BENEDETTI: no no,

diciamo che... AVV. DIF. BARTOLO: ma sta

chiedendo... AVV. P.C. BENEDETTI: ...allora...
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AVV. DIF. BARTOLO: ...se ha saputo se... AVV.

P.C. BENEDETTI: sì sì, se... AVV. DIF. BARTOLO:

forse non ho capito... AVV. P.C. BENEDETTI: no,

se il Curci... AVV. DIF. BARTOLO: ...bene io la

domanda. AVV. P.C. BENEDETTI: ...aveva rilevato

che vi era stato, diciamo, una difformità tra

quello che si era chiesto e quello che era stato

inviato. PRESIDENTE: no, però... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: non credo. PRESIDENTE: ...no,

però un momento... TESTE ANTONICELLI MATTEO: però

non ricordo. PRESIDENTE: scusi no, un momento! Ma

prima bisognerebbe fare la domanda al teste se

lui ha conoscenza di quello che era stato

chiesto. AVV. P.C. BENEDETTI: ah! PRESIDENTE:

perché se no non... giusto? AVV. P.C. BENEDETTI:

allora, lei... VOCI: (in sottofondo). PRESIDENTE:

Curci, se Curci gli aveva detto che cosa era

stato chiesto al Terzo R.O.C. o no o non glielo

aveva chiesto o non... lui non era informato.

AVV. P.C. BENEDETTI: cioè, avete... mi scusi,

allora di questa... Presidente allora ho errato

io, diciamo di questa, come voglio dire,

diversità dell’oggetto, di cui adesso stiamo

discutendo, ne avete mai discusso con il Curci?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: al momento della firma
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proprio no. AVV. P.C. BENEDETTI: al momento della

firma no. TESTE ANTONICELLI MATTEO: al momento

della firma proprio no. Per noi era un fatto

talmente... era niente, ci avevano chiesto dei

documenti, avevano parlato con Curci, “prendi

‘sti documenti e mandaceli a Roma qua”, è questo

abbiamo preso i documenti e li abbiamo mandati.

Non abbiamo dato importanza più di quello che era

necessario, ecco. Poi dopo le cose son

cambiate... AVV. P.C. BENEDETTI: eh! TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...ma in quel momento là...

AVV. P.C. BENEDETTI: a proposito, poi dopo le

cose sono cambiate, io... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: nessuno ha dato importanza... non per la

gravità del fatto, dice: va be’, ci hanno chiesto

dei documenti, abbiamo fatto dei postini, ecco.

AVV. P.C. BENEDETTI: a proposito di questa sua

affermazione, io precedentemente ho segnato una

sua risposta al Pubblico Ministero, in cui lei ha

detto: “all’inizio non sapevamo della connessione

tra il Mig e il DC9”, perché ha detto all’inizio,

poi invece ne avete preso coscienza? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ma io a distanza di tempo,

ma... ecco, non in quella mattina là, e dopo a

distanza di tempo leggendo i giornali abbiamo



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 76 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

visto questo patatrac che c’era questo aereo che

era caduto, connessioni qua... AVV. P.C.

BENEDETTI: quindi... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...ma al momento in cui abbiamo firmato la

lettera al 29/30 di giugno, e chi ci pensava?

AVV. P.C. BENEDETTI: quindi... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: erano due... due fatti separati per noi.

AVV. P.C. BENEDETTI: ho capito. Poi

successivamente solo diciamo... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: a distanza di tempo... AVV. P.C.

BENEDETTI: ...a seguito... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...dai giornali... AVV. P.C. BENEDETTI:

...della lettura dei giornali. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: dei giornali sì, perché il Centro di Bari

non è stato più interessato per niente, eravamo

al di fuori se non di aver preso dei documenti e

averli trasmessi e basta. AVV. P.C. BENEDETTI: ho

capito. TESTE ANTONICELLI MATTEO: dopo leggendo i

giornali dicevo: “ma guarda un po’ che è successo

qua”, in quel momento fuori territorio è successa

una disgrazia che un aereo è caduto con tanti

morti, uno dice: “oh Dio!”, però operativamente

per noi eravamo... eravamo fuori, dopo ci hanno

chiesto quest’altro documento e né abbiamo messo

attenzione del DC9, perché penso che la prima



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 77 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

lettera firmata da Curci portasse come oggetto

DC9, allora per prassi con il DC9 si è

continuato, dopo dice... Roma che forse ne sapeva

di più di noi ha corretto in... in Mig libico.

AVV. P.C. BENEDETTI: quindi mi scusi, quando con

la lettera con l’oggetto DC9 avete inviato invece

documentazione del Mig libico, voi quella

connessione lì per lì... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: no no. AVV. P.C. BENEDETTI: ...non

l’avete... TESTE ANTONICELLI MATTEO: in quel

momento là proprio... nell’80 proprio no, eravamo

nell’80, erano... io ero appena rientrato dalla

licenza e neanche sapevo di questo Mig,

dell’aereo sì, era successa una disgrazia con

tanti morti, ma del Mig non ne sapevo niente,

stavo qui nei Monti della Laga, mi dicevano:

“guarda è caduto un aereo, dobbiamo mandare

questi documenti qua”, mi hanno chiamato da Roma:

“è pronta la lettera, gli altri stanno arrivando

e li mandiamo stasera qua, faccia un’unica

lettera?”, dice: “no, è già firmata, che stiamo a

fare due lettere?” e l’abbiamo mandata avanti.

Non ci resero conto di niente, ecco,

onestamente... dei documenti da mandare avanti.

AVV. P.C. BENEDETTI: mi scusi, ma l’appunto che
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le è stato inviato, quello del 29 luglio ’80,

mette in connessione i due eventi. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: s... AVV. P.C. BENEDETTI: che

voi avete mandato a Roma, mi scusi! TESTE

ANTONICELLI MATTEO: perché penso, devo pen... in

questo momento debbo dire penso, perché il

Maresciallo Maraglino tornando dal Terzo R.O.C.

avrà percepito qualche notizia, qualche cosa e ce

l’ha riferita, e abbiamo fatto quel commento in

quelle tre o quattro righe che stanno sotto. AVV.

DIF. EQUIZI: Signor Presidente... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: per dire che sia questo,

abbiamo fatto così, il Brigadiere della Finanza

ha chiesto... e questo mi dice: “ma che c’entra

la Finanza con questa roba qua?”. AVV. P.C.

BENEDETTI: sì, no, dico... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: tutta questa gente si sta interessando.

AVV. P.C. BENEDETTI: sì. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: eravamo all’inizio, ecco. AVV. P.C.

BENEDETTI: mi scusi però... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. AVV. P.C. BENEDETTI: ...lei ha detto

precedentemente che voi la connessione l’avete

fatta per la prima volta leggendo i giornali, qua

invece è quindi successivamente a questi appunti,

invece qua risulta... TESTE ANTONICELLI MATTEO:
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non abbiamo dato nessuna... AVV. P.C. BENEDETTI:

...risulta... mi scusi! Risulta... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: non ce ne siamo manco resi

conto, questo è il fatto. AVV. P.C. BENEDETTI: mi

scusi! Mi scusi! TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

AVV. P.C. BENEDETTI: però risulta da un appunto

che voi avete redatto... AVV. DIF. EQUIZI:

possiamo sapere qual è l’appunto, perché mi

sembra... AVV. P.C. BENEDETTI: quello...

PRESIDENTE: non l’appunto... AVV. DIF. EQUIZI:

...quello... PRESIDENTE: ...è la lettera,

l’Avvocato sta parlando sempre della lettera.

AVV. P.C. BENEDETTI: appunto perché è scritto...

PRESIDENTE: la lettera del 30 luglio ’80. AVV.

P.C. BENEDETTI: allegato 5 alla loro...

PRESIDENTE: ma... AVV. P.C. BENEDETTI: quello che

abbiamo letto... PRESIDENTE: ...la lettera della

quale finora abbiamo parlato. AVV. P.C.

BENEDETTI: quella del 29 luglio. PRESIDENTE:

quella che porta poi le annotazioni. GIUDICE A

LATERE: no, quella è del 29, no allora sta

parlando dell’appunto del 29... PRESIDENTE: no

30. AVV. P.C. BENEDETTI: del 29 luglio. GIUDICE A

LATERE: no, sta parlando di quella del 29, quello

di Maraglino per capire. PRESIDENTE: no. GIUDICE
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A LATERE: mi faccia capire. AVV. P.C. BENEDETTI:

qua non c’è. VOCI: (in sottofondo). AVV. P.C.

BENEDETTI: guardi, è l’allegato 5 alla nota 53

33... TESTE ANTONICELLI MATTEO: è quello... AVV.

P.C. BENEDETTI:  “oggetto incidente DC9

<<Itavia>>”. TESTE ANTONICELLI MATTEO: è quello

che ho letto poco fa. AVV. P.C. BENEDETTI: sì,

ma... TESTE ANTONICELLI MATTEO: è quello che...

AVV. P.C. BENEDETTI: sì, ma... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...è riguardante la Finanza. AVV. P.C.

BENEDETTI: leggo il testo. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: eh! AVV. P.C. BENEDETTI: “risulta che nel

tardo pomeriggio del 29 luglio ’80...”... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: esatto, sì. AVV. P.C.

BENEDETTI: ...”...il Terzo R.O.C. ha fornito a

seguito di esplicita richiesta verbale al

Sottufficiale della Brigata della Guardia di

Finanza di Martina Franca copia della nota carta

concernente i ritrovamenti dei... dei relitti in

connessione con l’incidente occorso al DC9

<<Itavia>> il 27 luglio ’80. Si ignora a quale

titolo la richiesta sia stata avanzata”. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: perché... ha percepito che in

quel momento c’era un qual... un Brigadiere della

Guardia di Finanza e dice... il nostro commento,
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questo lo ricordo, dice ma... PRESIDENTE: eh!

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ”...tutta questa

importanza che la Guardia di Finanza si fa...”...

PRESIDENTE: scusi! TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...”...interessante”... PRESIDENTE: scusi, quelli

sono i relitti di Ustica. AVV. P.C. BENEDETTI:

come? PRESIDENTE: quelli sono i relitti del DC9,

non sono i relitti del Mig, eh! TESTE ANTONICELLI

MATTEO: eh! PRESIDENTE: eh, quindi, cioè... VOCI:

(in sottofondo). AVV. P.C. BENEDETTI: un attimo.

Visto che... Presidente scusi, questo è

l’allegato a quella... quella nota con il numero

53 33 e si parla sotto, al punto numero 2: “detti

documenti hanno attinenza con il noto incidente

occorso in Calabria all’aereo libico”. VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: sì, però riguardano i

documenti, gli allegati, copia in chiaro dei

tracciamenti radar. VOCI: (in sottofondo).

PRESIDENTE: non è che riguardano i relitti. VOCI:

(in sottofondo). AVV. P.C. BENEDETTI: qui, mi

scusi Presidente... PRESIDENTE: sì. AVV. P.C.

BENEDETTI: ...forse l’allegato 5 in effetti è

un... faccio ammenda, si riferiva... si poteva

riferirsi all’incidente del DC9. PRESIDENTE: e

sì, quelli sono i relitti... AVV. P.C. BENEDETTI:
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comunque io leggo, ripeto, che il... in questa

nota che ha ad oggetto l’incidente DC9 “Itavia”,

ci sono documenti che hanno attinenza con il noto

incidente occorso e sono i tracciati radar di cui

si fa riferimento al punto 1. Allora, visto che

il Signor Antonicelli ha detto che la connessione

per la prima volta la fecero in seguito a notizie

giornalistiche e quindi in... in tempo

successivo, io chiedevo: ma voi il contenuto,

diciamo, delle cose che scrivevate e ricevevate,

lo... immagino che lo elaboravate, lo leggevate,

ne prendevate... TESTE ANTONICELLI MATTEO: no no,

no... AVV. P.C. BENEDETTI: ...contezza? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...l’ho detto, la nostra

funzione è stata quella di postini, abbiamo preso

questa busta con i documenti, l’abbiamo rimesso

in un’altra busta più grande diretta alla Prima

Divisione, con questa lettera di accompagnamento

l’abbiamo mandata. AVV. P.C. BENEDETTI: allora...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: non eravamo in grado...

perché era... era una busta con... chiusa che

avevamo avuta dalla... dal Terzo R.O.C.. AVV.

P.C. BENEDETTI: mi scusi! Mi scusi! TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. P.C. BENEDETTI:

allora, io le devo contestare Signor Antonicelli,
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che lei nell’interrogatorio reso al Giudice

Priore il 14/07/’93, a domanda risponde: “noi

quando abbiamo redatto la lettera del 30 luglio,

eravamo ben consapevoli che stavamo per inviare

alla Prima Divisione i tracciati attinenti al Mig

23”, quindi lei non può dire che non aveva...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: se ho detto questo

lo... lo debbo confermare, perché avevo la

memoria molto più recente allora, ecco. VOCI: (in

sottofondo). TESTE ANTONICELLI MATTEO: però

attenzione... AVV. P.C. BENEDETTI: quindi...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...non sapevamo... cioè

noi abbiamo mandato dei tracciati che avevano a

che fare con il Mig 23, però non abbiamo fatto

una connessione, cioè è caduto un aereo, e ha

attinenza con il Mig, è caduto un altro aereo

DC9... e non abbiamo fatto la connessione dei

due... dei due aerei, pensavamo fossero due fatti

distinti e separati, abbiamo chie... chiesto a...

abbiamo raccolto i documenti che ci hanno

richiesti e dell’uno aereo e dell’altro aereo,

però in quel momento non abbiamo pensato che i

due aerei fossero connessi nella stessa vicenda,

ecco. In quel momento eravamo all’inizio, non

c’era ‘sto bisogno... abbiamo mandato due cose
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distinte, ci hanno chiesto... sono caduti due

aerei, va be’, questo e il Mig e lo abbiamo

mandato. AVV. P.C. BENEDETTI: sì, ma... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: questo è il DC9 e lo abbiamo

mandato, però che fossero tutti e due... uno in

conseguenza dell’altro, ecco questo non lo

abbiamo... penso proprio che non l’abbiamo

pensato. VOCI: (in sottofondo). TESTE ANTONICELLI

MATTEO: eravamo proprio... eravamo al 30 di

luglio ed era successo da qualche giorno, non

sapevamo... VOCI: (in sottofondo). AVV. P.C.

BENEDETTI: va bene, nessun’altra domanda. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: poi onestamente l’importanza

non per il fatto tragico, va be’, è caduto un

aereo, mandiamo i tracciati e basta, abbiamo

fatto i postini, ecco, una parte molto marginale.

AVV. P.C. VENTRELLA: ho Presidente un paio di

domande. PRESIDENTE: però lei... AVV. P.C.

VENTRELLA: dunque... PRESIDENTE: ...è per la

Presidenza... AVV. P.C. VENTRELLA: sì.

PRESIDENTE: sì, e allora in controesame. AVV.

P.C. VENTRELLA: in controesame. PRESIDENTE: sì.

AVV. P.C. VENTRELLA: dopo la Difesa, perfetto!

PRESIDENTE: quindi allora adesso abbiamo la

Difesa... AVV. DIF. BARTOLO: Presidente, potremmo
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chiedere pure in che veste il collega si trova

oggi, perché non credo che è la stessa parte che

riveste due ruoli diversi, possa avere... possa

rappresentare tutti, cioè l’Avvocatura dello

Stato in questo processo ha avuto il buon gusto

di costituirsi Parte Civile e di essere...

intervenire quale... nella veste di... AVV. P.C.

VENTRELLA: eh, e allora? AVV. DIF. BARTOLO:

potremmo sapere... AVV. P.C. VENTRELLA: questa

eccezione mi sembra che già è stata sollevata, è

già stato chiarito il... PRESIDENTE: sì. AVV.

DIF. BARTOLO: e va bene. PRESIDENTE: sì,

questo... AVV. DIF. BARTOLO:  ...vorremmo sapere

chi c’è oggi, c’è la Parte Civile, c’è... chi

c’è? PRESIDENTE: sì, cioè in rappresentanza,

cioè, di quale dei soggetti processuali? AVV.

P.C. VENTRELLA: mah, noi rappresentiamo,

rappresentiamo la Parte Civile, Presidenza del

Consiglio, Parte Civile Ministero della Difesa,

Responsabile Civile del Ministero della Difesa.

AVV. DIF. BARTOLO: e c’è opposizione, non è

plausibile che è lo stesso Avvocato, c’è un

conflitto di interessi, rappresenti due parti in

posizioni contrapposte, eh! VOCI: (in

sottofondo). AVV. DIF. BARTOLO: che scelga!
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PRESIDENTE: ma non è che abbiamo già deciso al

riguardo? Io ora non me lo ricordo. AVV. P.C.

VENTRELLA: a me sembra che la questione era già

stata sollevata ed era stata decisa. VOCI: (in

sottofondo). PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

servivano almeno due persone fisiche. AVV. P.C.

VENTRELLA: se devo scegliere... PRESIDENTE: eh!

AVV. P.C. VENTRELLA: ...pongo le domande per la

Parte Civile Presidenza del Consiglio.

PRESIDENTE: ecco, benissimo! VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: prego, allora prego!

VOCI: (in sottofondo). PRESIDENTE: ah già, è in

controesame. AVV. P.C. VENTRELLA: in controesame.

PRESIDENTE: allora abbiamo adesso la Difesa

Bartolucci. AVV. DIF. CECI: sì Presidente. Senta

Generale, quando avete fatto la richiesta al

Terzo R.O.C. di Martina Franca di questi

tracciati radar, le risulta se è stata fatta

qualche resistenza da parte dell’Aeronautica a

darvi, a consegnarvi... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

no. AVV. DIF. CECI: ...questi tracciati? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: no, no. Tanto ve l’ho detto

anche prima, in genere quando chiedevamo dei

documenti, dice: “va bene, viene domani, dobbiamo

chiedere il permesso”, quando è andato il
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Maresciallo... riferisco quello che mi ha detto

Curci, perché non ero presente alla prima

richiesta io, ma ha detto... quando sono andato

mi hanno subito dato i... mi hanno preparato ‘sta

busta, ho firmato, tanto è vero che dopo c’è

stata una ricevuta che noi abbiamo rimandato al

Terzo R.O.C. che... ho firmato e mi hanno dato i

documenti. Evidentemente già sapevano di cosa si

trattasse. AVV. DIF. CECI: ho capito.

Nessun’altra domanda, grazie! PRESIDENTE: allora

Difesa Ferri? AVV. DIF. EQUIZI: io volevo

soltanto un chiarimento Generale, lei ricorda

quale era l’oggetto originario della lettera del

30 luglio da voi inviata alla Prima Divisione?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: è quella che... AVV.

DIF. EQUIZI: l’ha vista prima, però si ricorda

quale era l’oggetto o meno? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: è quella che ho firmato, DC9. AVV. DIF.

EQUIZI: DC9. TESTE ANTONICELLI MATTEO: è quella

là. VOCI: (in sottofondo). AVV. DIF. EQUIZI: ma

nel contenuto di... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ci

può essere stato anche un errore da parte nostra,

perché avendo fatto la prima... firmato...

firmato la prima lettera come DC9, la seconda

facendo un seguito ...namente  abbiamo continuato
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a mettere DC9, lo dobbiamo ammettere questo

errore qua. AVV. DIF. EQUIZI: eh, vorrei

capire... TESTE ANTONICELLI MATTEO: anche perché

non eravamo pienamente consapevoli come oggi

dell’importanza del fatto, dice va be’, son

successe... son caduti degli aerei, ci chiedono

questi documenti e li abbiamo mandati qua, senza

dare più di tanto l’importanza, ecco. AVV. DIF.

EQUIZI: sì, quindi mi faccia capire meglio...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sotto l’aspetto

della... della prassi... AVV. DIF. EQUIZI: sì.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...iter, non del fatto

in sé per sé, ecco, per carità! AVV. DIF. EQUIZI:

mi faccia capire meglio... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. AVV. DIF. EQUIZI: ...e concludo. Cioè

nel senso, siccome la lettera 53 33, quella del

30 luglio era un seguito rispetto alla 53...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: è qualche giorno prima.

AVV. DIF. EQUIZI: ...05 del 29 che portava un

determinato oggetto, lei mi ha detto che è

possibile che voi avete lasciato lo stesso

oggetto rispetto alla precedente e avete cambiato

il testo... TESTE ANTONICELLI MATTEO: è

possibile. AVV. DIF. EQUIZI: ...perché cambiavano

gli allegati. TESTE ANTONICELLI MATTEO: non dico
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che sono sicuro ma dico è possibile, è possibile,

però non posso dire proprio che... sono passati

ventuno anni e non mi ricordo di quella lettera.

AVV. DIF. EQUIZI: no, però l’ha firmata lei...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: avendo fatto la prima

lettera, la seconda poi viene da me dice: “va

be’, continuiamo con lo stesso oggetto”. AVV.

DIF. EQUIZI: no, però l’ha firmata lei questa

lettera, capisce? Questo è un processo... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. DIF. EQUIZI: cioè

non è che... TESTE ANTONICELLI MATTEO: tenga

presente, sono rientrato, mi sono trovato... AVV.

DIF. EQUIZI: l’ho firmata io... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...la prima lettera firmata, la seconda

lettera già minutata, già preparata da Curci che

sapeva l’argomento, non l’ho fatta io la lettera,

io l’ho solamente firmata, per carità, al di là

delle responsabilità l’ho firmata e ne sono

responsabile io, per carità, a me me l’ha

preparata, dice... minuto l’altra lettera e l’ha

data al Dattilografo il quale... cosa avrà fatto?

Probabile, ha cambiato, cioè ha stilato il pezzo,

dice, ora... l’oggetto è lo stesso siccome... e

molto spesso si è preso una cantonata di questo

genere qua. VOCI: (in sottofondo). TESTE
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ANTONICELLI MATTEO: eravamo in un momento in cui

non eravamo all’acme dell’attenzione di un fatto

così... AVV. DIF. EQUIZI: però capisce, adesso lo

siamo, cioè... TESTE ANTONICELLI MATTEO: e lo so.

AVV. DIF. EQUIZI: ...ci siamo stati per tanti

anni e lei ha contribuito, mi scusi eh, cioè però

con questa sua firma ad alimentare una serie di

dubbi, di ipotesi... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

ma... AVV. DIF. EQUIZI: e no, perché lei firma

una lettera... TESTE ANTONICELLI MATTEO: no...

AVV. DIF. EQUIZI: poi lo ha letto dai giornali

che c’erano questi connessioni tra il DC9,

eccetera, lei firma una lettera con un oggetto

incidente DC9 “Itavia” e di un contenuto... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: in cui si parla

giustamente... AVV. DIF. EQUIZI: ...relativo

esclusivamente all’incidente del Mig libico

avvenuto il 18 luglio mentre quell’altro...

quindi, cioè se lei dice è stata una svista

nessuno... è possibile, tutti sbagliano. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: lo posso ammettere, non...

AVV. DIF. EQUIZI: eh! TESTE ANTONICELLI MATTEO:

non me lo ricordo più, in quel momento... il

fatto è... son due lettere abbiamo... le abbiamo

mandate avanti così forse, per... poca attenzione
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ma non c’era quella attenzione per noi in quel

momento là. AVV. DIF. EQUIZI: ma voi... in quel

momento voi ritenevate che ci fosse una

connessione tra questi due eventi o no.

PRESIDENTE: già ha risposto... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: no no. PRESIDENTE: ...ha detto che non lo

sapevano, poi hanno letto i giornali. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: noi pensavamo che ci fossero

due aerei caduti forse per fatti loro, dopo con

il tempo, eravamo... pochi giorni dopo era

successo il fatto, c’è stata una connessione che

si è pensato, dice, l’aereo fosse caduto in

connessione dell’altro, ma lo abbiamo pensato

dopo, non credo che nessun giornale a quell’epoca

abbia fatto la connessione della caduta con...

uno in relazione dell’altro, eravamo al 30 di

luglio ero suc... un Mig era caduto...

PRESIDENTE: il 18, il 18. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: il 18. PRESIDENTE: glielo dico senza che

lei... glielo dico io. AVV. DIF. EQUIZI: grazie!

PRESIDENTE: prego! TESTE ANTONICELLI MATTEO: poi

dopo ventuno anni la memoria... PRESIDENTE: va

bene, allora adesso Parte Civile controesame

prego! AVV. P.C. VENTRELLA: oh, dunque lei ha

detto che... dunque, comunque risulta agli che
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sono state redatte due distinte note, quindi le

risulta che fossero state fatte due distinte

richieste da parte della Prima Divisione di Roma?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: penso proprio di sì,

perché con me non hanno parlato. AVV. P.C.

VENTRELLA: Curci le disse niente? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: mi disse: “ho firmato... ho

fatto ‘sta lettera qua, però mi hanno detto di

mandare ancora altri documenti che ho già mandato

Maraglino a prenderli, arriveranno in giornata e

quindi li mandiamo avanti, - dice – vuoi che

facciamo un’unica lettera?” Dice: “...perdere

tempo, lascia la lettera firmata, facciamo il

seguito e le mandiamo tutte e due

contemporaneamente”. AVV. P.C. VENTRELLA: quindi

le due lettere poi furono mandate con un unico

plico... TESTE ANTONICELLI MATTEO: un unico

corriere... AVV. P.C. VENTRELLA: ...se ho capito

bene. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...per l’aereo e

direttamente a Roma sì. AVV. P.C. VENTRELLA:

bene. Oh, quindi il Maresciallo Maraglino, se ho

capito bene, fu mandato due volte. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì sì, sì, due volte. AVV.

P.C. VENTRELLA: quindi una volta... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: penso proprio di sì, due



Proc. Pen. 1/99    Pag. - 93 -   Ud. 08.11.2001
                    Cooperativa O.F.T. ROMA

volte, perché... ha portato la prima... perché la

prima lettera che ho trovato già firmata

conteneva la prima busta. AVV. P.C. VENTRELLA:

quindi una prima volta è andato e tornato in

giornata il 29... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì, e

poi la mattina successiva ed è tornato il

pomeriggio con... non ricordo, nel pomeriggio

perché la sera la lettera era già pronta. AVV.

P.C. VENTRELLA: quindi due distinte richieste.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. P.C.

VENTRELLA: Curci le disse se avevano oggetto

diverso queste richieste? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: no. AVV. P.C. VENTRELLA: cosa le disse?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: no disse: “mi hanno

chiamato... di allegare... di mandare... di

andare a prendere altri documenti e di mandarli”.

AVV. P.C. VENTRELLA: eh, ma le disse se tutti e

due riguardavano il DC9 o se riguardavano...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: riguarda sempre il

fatto dell’aereo caduto, così... AVV. P.C.

VENTRELLA: quale aereo caduto? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: è una parola, non me lo ricordo, non me

lo ricordo è roba di ventuno anni fa. AVV. P.C.

VENTRELLA: allora le ricordo che... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. P.C. VENTRELLA:
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...lei dunque nel verbale delle dichiarazioni

rese al Giudice Priore il 14 luglio ’93... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì, il primo. AVV. P.C.

VENTRELLA: ...disse, a domanda risponde: “ho

parlato questa mattina con Curci in attesa che

venissimo esaminati a Signoria Vostra, egli ha

ribadito con me di aver mandato Maraglino per la

seconda volta, per acquisire i tracciati in

chiaro del DC9, quindi anche la seconda volta del

DC9, invece poi sono risultati documenti

attinenti il Mig libico, a me invece è sempre

parso che noi rispondessimo a una richiesta sul

Mig 23 libico...”... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

ah, sì sì. AVV. P.C. VENTRELLA: ...”...noi quando

abbiamo redatto la lettera del 30 eravamo ben

consapevoli che stavamo per inviare alla Prima

Divisione tracciati attinenti al Mig 23”. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì, perché il Giudice Priore

mi fece vedere la lettera... AVV. P.C. VENTRELLA:

ecco, può chiarire meglio. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...dice dal contenuto della lettera debbo

ritenere, dal contenuto al di là dell’oggetto,

della intestazione DC9 che i documenti che stiamo

mandando riguardano il Mig, cioè non posso dire

il contrario, perché con tutta la lettera parla
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di Mig e la lettera deve essere... questa qua,

Curci mi disse erano sempre l’aereo, però in quel

momento non ricordo se mi disse il DC9 o il

Mig... AVV. P.C. VENTRELLA: beh, sempre l’aereo,

quindi la prima richiesta era il DC9, quindi era

sempre il DC9 le disse? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì... AVV. P.C. VENTRELLA: lei lo ha dichiarato.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...siamo sempre in quel

benedetto equivoco, dell’errore se noi l’abbiamo

messo per distrazione, per negligenza, per un

altro motivo abbiamo cominciato a mettere sempre

lo stesso oggetto. AVV. P.C. VENTRELLA: oh,

torniamo per un attimo, già l’è stato chiesto,

soltanto per una puntualizzazione, alla presunta

telefonata di Masci, sulla correzione

dell’oggetto, no? TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

AVV. P.C. VENTRELLA: oh, lei e... quindi si sente

di escluderla questa telefonata in ragione di

quello che... TESTE ANTONICELLI MATTEO: non posso

essere certo, però io ritengo di poterla

escludere, perché se mi avesse chiamato avrei

fatto la correzione sulla minuta e la correzione

e... sul registro, avrei fatto la correzione.

AVV. P.C. VENTRELLA: cose che non sono state

fatte, abbiamo accertato. TESTE ANTONICELLI
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MATTEO: no, non sono... AVV. P.C. VENTRELLA:

quindi alla luce di questo lei si sente di

poterlo escludere? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

ritengo di poterlo escludere, però la memoria...

AVV. P.C. VENTRELLA: è quello che ha dichiarato

del resto... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...non mi

aiuta, per dire con certezza sì o no. AVV. P.C.

VENTRELLA: sì, è quello che ha dichiarato...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: debbo andare per...

ritengo. AVV. P.C. VENTRELLA: sì sì. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: per una frase che si face...

si usava che correggendo la lettera si correggeva

anche il registro, si metteva... era la 1R, la

pubblicazione sulla tenuta dei documenti

riservati, adesso ricordo. AVV. P.C. VENTRELLA:

sì sì, comunque quello che lei ha dichiarato al

Giudice Priore in data 21/10/’96, dice: “non

ricordo... ma sicuramente – dice – avrei

apportato poi la correzione”... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: è quello che ho detto poco fa. AVV. P.C.

VENTRELLA: va bene, non ho altre domande allora.

PRESIDENTE: sì, allora Avvocato Bartolo ha

domande? AVV. DIF. BARTOLO: mi pare che sia

piuttosto chiaro, solo se possiamo rifare un po’

il punto della situazione, se mi è consentito
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velocemente. Sulla base dei documenti che le sono

stati esibiti oggi... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sì. AVV. DIF. BARTOLO: ...quindi lei ci può dire

soltanto questo, per quanto concerne la richiesta

cosa ci può dire? La richiesta dei documenti che

pervenne al Centro di Bari, si ricorda se ci fu

un’unica richiesta o furono due richieste? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ecco ripeto, le richieste non

le ho avute io... AVV. DIF. BARTOLO:

sinteticamente... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...e

a quello che mi... AVV. DIF. BARTOLO: ...per

arrivare... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...mi

riferì Curci, perché dopo ne abbiamo parlato e

poi mi sono ricordato, perché dopo la

testimonianza è avvenuta... PRESIDENTE:

lentamente per cortesia! TESTE ANTONICELLI

MATTEO: chiedo scusa, è più forte di me. AVV.

DIF. BARTOLO: ma lei è pugliese. PRESIDENTE: stia

calmo, stia tranquillo. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

no no, è normale, ci ho il ritmo accelerato, è

più forte di me. Allora guardi, la testimonianza

è del ’93, quindi dall’80 sono passati tredici

anni. AVV. DIF. BARTOLO: no no, lasci stare la

testimonianza... TESTE ANTONICELLI MATTEO: ora

Curci mi disse... AVV. DIF. BARTOLO: a me
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interesse sapere solo... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: mi disse: “guarda  - dice –abbiamo avuto

una richiesta di documenti, li abbiamo già

acquisiti e ho già fatto la lettera, però stanno

arrivando ancora degli altri documenti che ho già

interessato Maraglino, li porterà entro oggi”.

AVV. DIF. BARTOLO: perché erano state chieste in

due volte due... dei documenti... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: due... le telefonate le ha

ricevute tutte e due lui. AVV. DIF. BARTOLO: e

Curci le disse che aveva ricevuto due telefonate

con le quali erano state chieste una volta...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: lui mi disse... AVV.

DIF. BARTOLO: ...dei documenti e un’altra volta

degli altri documenti. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

lui mi disse: “sto aspettando ancora Maraglino,

perché mi hanno richiesto ancora degli altri

documenti”. AVV. DIF. BARTOLO: benissimo, quindi

dopo di che il 30 mattina, mi pare di capire lei

si trova insieme a Curci in ufficio. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì, sono rientrato la

mattina, esatto. AVV. DIF. BARTOLO: Curci le

dice: “guarda che io ieri 29 luglio ho già

predisposto questa lettera per trasmettere questi

documenti”... TESTE ANTONICELLI MATTEO: no, era
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già firmata addirittura. AVV. DIF. BARTOLO: ah,

non predisposta aveva già scritto e firmato...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: “ho già fatto questa

lettera”. AVV. DIF. BARTOLO: “ho già scritto e

firmato questa lettera”. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: “stanno arrivando degli altri documenti

che dobbiamo mandare” e mi ricordo benissimo,

dice: “vuoi che la annulliamo questa lettera e

facciamo un’unica lettera di trasmissione?”,

dissi: “no...”... AVV. DIF. BARTOLO: mi scusi un

momento! TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...”...facciamo due lettere distinte”. AVV. DIF.

BARTOLO: quindi, mi scusi, a lei Curci dice: “ho

già firmato questa lettera”... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO: ...mi corregga se

sbaglio, la lettera della quale lei parla è la

lettera numero 5305 di protocollo che ha... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: del 29 di... AVV. DIF.

BARTOLO: del 29 luglio ’80 che ha ad oggetto

incidente DC9 “Itavia”; “Signor Direttore

riferimento richiesta verbale 29/07, riferimento

richiesta verbale 29/07, poi uno allegato in

cartella 1 copia delle registrazioni dei

tracciamenti del radar Marsala e Licola relativi

al periodo di tempo interessato dall’incidente in
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questione, i dati sono sotto forma di numerica,

vanno pertanto interpretati; in cartella 2 copia

della carte concernente i ritrovamenti dei

relitti relativi allo stesso incidente; 2, detti

documenti sono stati acquisiti in veste ufficiale

in unica copia presso il Terzo R.O.C. di Martina

Franca, sono i documenti relativi all’incidente

occorso al DC9”. A quel punto arrivano degli

altri documenti, giusto? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO: lei deve

trasmettere questi altri documenti insieme a

questi a Roma. TESTE ANTONICELLI MATTEO: a Roma

sì. AVV. DIF. BARTOLO: ovviamente deve

predisporre una lettera di accompagno... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO: ...per

questi altri documenti ai quali non si fa

riferimento in questa lettera del 29, benissimo,

fa predisporre lei questa lettera. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO: anzi

predispone lei questa lettera. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: no, e... PRESIDENTE: no. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: l’ha stilata Curci in

effetti, perché... PRESIDENTE: sì, mi sembra che

già avesse risposto. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ne

sapevo talmente poco di quell’argomento, dice:
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“preparo la lettera”, dice: “va be’, preparala”.

AVV. DIF. BARTOLO: benissimo. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: però ero rientrato e dovevo firmarla io,

ecco. AVV. DIF. BARTOLO: quindi è solo perché

tutto questo accade con, diciamo, una certa

fretta, si verifica una certa fretta, perché poi

nella lettera 5333 noi troviamo scritto: “oggetto

incidente DC9, <<Itavia>>”, sul testo che viene

sequestrato... TESTE ANTONICELLI MATTEO: il

famoso oggetto sì. AVV. DIF. BARTOLO:

“attenzione, al Signor Direttore Prima Divisione”

e troviamo scritto anche: “seguito lettera

5305...”... TESTE ANTONICELLI MATTEO: del 29.

AVV. DIF. BARTOLO: ...del 29/07/’80. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: esatto. AVV. DIF. BARTOLO:

quindi essendo un seguito... essendo considerato

un seguito della lettera del 29/05, mi è parso di

capire, lei ci sta dicendo è più che plausibile

che l’oggetto sia stato indicato utilizzando

l’oggetto della lettera del giorno prima? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì, un errore del genere è

possibilissimo, possibilissimo sì. AVV. DIF.

BARTOLO: cioè sulla lettera del 29 era stato

scritto... TESTE ANTONICELLI MATTEO: forse anche

per la fretta... AVV. DIF. BARTOLO: certo. TESTE
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ANTONICELLI MATTEO: ...abbiamo minutato la

lettera e non abbiamo cambiato l’oggetto. AVV.

DIF. BARTOLO: ci rendiamo conto, il 30 si scrive

in fretta e furia questa lettera che però fa

riferimento... TESTE ANTONICELLI MATTEO: a quella

del giorno precedente. AVV. DIF. BARTOLO: ...ai

documenti del Mig, dell’incidente occorso al 23,

siccome si considera un seguito della lettera

5305 molto probabilmente si indica lo stesso

oggetto indicato sulla lettera 5305, e disgrazia

ha voluto che l’oggetto indicato sulla lettera

5305... PRESIDENTE: va bene, Avvocato... AVV.

DIF. BARTOLO: ...fosse del DC9. PRESIDENTE:

...queste le considerazioni, la domanda! AVV.

DIF. BARTOLO: no, Presidente... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: l’ho detto, tant’è vero che Curci... AVV.

DIF. BARTOLO: ...per sintetizzare perché... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: Curci mi disse... AVV. DIF.

BARTOLO: mi era parso... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...”facciamo un’unica lettera”...

PRESIDENTE: ma disgrazia ha voluto l’ha detto

lei. TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...dissi io:

“visto che l’hai firmata lasciala stare”. AVV.

DIF. BARTOLO: va benissimo, chiaro. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: era un corpo unico di... di
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documenti ecco. AVV. DIF. BARTOLO: senta, ma che

i documenti trasmessi insieme a quella lettera si

riferissero al Mig 23 era evidente, perché nella

lettera voi scrivete in allegati uno... e poi due

detti documenti hanno attinenza con il noto

incidente occorso in Calabria all’aereo libico.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: certo. AVV. DIF.

BARTOLO: quindi era pacifico. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: l’ho detto anche al Giudice Priore:

“guardi che...”... AVV. DIF. BARTOLO: l’unica

cosa che viene chiuso tutto in plico... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ...”...indubbiamente c’è una

discrasia...”... AVV. DIF. BARTOLO: ...e il plico

viene mandato a Roma. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...”...fra l’oggetto e il contenuto, però mi

debbo rifare al contenuto che parla del Mig”.

AVV. DIF. BARTOLO: senta, può essere questa la

ragione per la quale in effetti come veniva

rilevato prima nella seconda lettera viene

inserito un allegato nel quale si fa riferimento

all’incidente del DC9? Cioè vi trovate là, avete

tutto ‘sto materiale sul tavolo... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: no, la nostra è stata più

un... una informazione di bassa lega, perché dice

guardi... per dire, di questa questione qua si
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stanno incominciando ad interessare tante

persone... AVV. DIF. BARTOLO: no no, aspetti,

sarò più chiaro, scusi! TESTE ANTONICELLI MATTEO:

l’appunto qual è? Quello numero cinque? AVV. DIF.

BARTOLO: il numero 5. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

all’appunto era in quella veste, cioè si stanno

interessando anche la Guardia di Finanza... AVV.

DIF. BARTOLO: scusi, sì... TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ...poi che c’entra la Guardia di Finanza

in questa roba qua... AVV. DIF. BARTOLO: ...ho

capito, ma voi allegate un appunto che riguarda

l’incidente del DC9 alla lettera che... con la

quale trasmettete il materiale del Mig...

relativo al Mig libico, potrebbe essere anche

questa una svista, cioè avete... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: noi abbiamo considera... AVV.

DIF. BARTOLO: ...tutto il materiale sul tavolo...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: noi abbiamo considerato

le due lettere come un corpo unico. AVV. DIF.

BARTOLO: a quel punto quello che vi era sfuggito

nella precedente... TESTE ANTONICELLI MATTEO: è

stato... AVV. DIF. BARTOLO: ...l’avete inserito

nella seconda. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...l’abbiamo messo nella seconda lettera. AVV.

DIF. BARTOLO: seguito oggetto DC9, poi quello che
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mancava nella prima... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

non lo pos... questo non lo posso... AVV. DIF.

BARTOLO: ...l’avete inserito nella seconda. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: non lo posso escludere,

indubbiamente. AVV. DIF. BARTOLO: senta, lei dice

che per prassi se vi fossero stati degli errori e

il Centro di Roma se ne fosse accorto ve lo

avrebbe fatto rilevare, giusto? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO: oh, in effetti l’è

stata esibita prima la lettera che viene... VOCI:

(in sottofondo). PRESIDENTE: sì sì. AVV. DIF.

BARTOLO: la lettera che viene ritrovata presso la

sede di Roma del S.I.S.M.I. reca delle correzioni

a penna. TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. DIF.

BARTOLO: reca delle correzioni sulla parte dove

è indicato l’oggetto, ce lo può leggere? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì, certo, c’è incidente

scritto da... con macchina da scrivere “incidente

DC9 – trattino – <<Itavia>>”, poi sotto

cancellato DC9 e sostituto con aereo libico. AVV.

DIF. BARTOLO: oh, viene tagliato. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì sì, c’è un frego che

cancella. AVV. DIF. BARTOLO: un frego che

cancella... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì, per cui

io leggendo normalmente una lettera del genere
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debbo accettare in tempi successivi che l’oggetto

sia incidente aereo libico, questo è per norma.

AVV. DIF. BARTOLO: può leggere anche quanto

annotato a fianco, al seguito, perché quella è

l’originale della lettera che voi mandate da giù,

e la lettera che voi spedi... che lei firma il 30

luglio e così formulato: oggetto incidente DC9

poi seguito lettera numero 5305 29/07/’80. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: poi a fianco si legge male,

pas... per eventuali... AVV. DIF. BARTOLO: per?

TESTE ANTONICELLI MATTEO: per eventuale cam... no

no, è tutto sbiadito qua, non si legge niente,

cambio dell’oggetto, ecco. AVV. DIF. BARTOLO: eh,

potremmo... va be’, proviamo a dare una

qualche... PRESIDENTE: sì, va be’, diamo per...

AVV. DIF. BARTOLO: la sua... PRESIDENTE: no,

diamo per scontato che sia così, possiamo dare...

AVV. DIF. BARTOLO: sì sì. PRESIDENTE: per

eventuale cambio... AVV. DIF. BARTOLO: anche a me

sembrerebbe... PRESIDENTE: no pure a noi dico,

quindi... AVV. DIF. BARTOLO: pure alla Corte?

PRESIDENTE: sì sì. AVV. DIF. BARTOLO: e quindi

rientra nella prassi che corretto l’oggetto poi

si proceda anche alla correzione di quella

indicazione errata che viene fatto sotto, cioè si
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dice: “guarda che qua è indicato come

segno...”... TESTE ANTONICELLI MATTEO: se mi

chiamano e mi dicono: “quell’oggetto della

lettera che hai mandato...”... AVV. DIF. BARTOLO:

aspetti un attimo, poi ci arriviamo a quello...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO:

...ora procediamo per gradi, le faccio... le

chiedo la cortesia di seguirmi un momento. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO: è

normale quindi che chi corregge l’oggetto e nota

che l’errore è dovuto probabilmente a questo

richiamo della lettera del giorno precedente

corregga anche questo seguito come lettera alla

5305, scrivendo: “questa è la causa dell’errore”.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: non glielo so dire.

AVV. DIF. BARTOLO: come prassi operativa. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: no, come prassi non... mai

successa una cosa del genere, come prassi mi

possono chiamare e io correggo quello che ho

fatto... AVV. DIF. BARTOLO: aspetti, ora ci

arriviamo, lasci stare, questo è quello che fa

Roma, lo sappiamo non fa lei, guardando quel

documento sembrerebbe che Roma si accorga

dell’errore che voi avete commesso, perché voi

avete inserito come oggetto DC9 “Itavia” su una
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lettera con la quale trasmettete i documenti

relativi al Mig 23, d’accordo? TESTE ANTONICELLI

MATTEO: sì. AVV. DIF. BARTOLO: ed è un mero

errore, l’errore viene rilevato sin dal primo

momento sembrerebbe da Roma, la quale non solo

corregge l’oggetto scrivendoci Mig libico, ma

addirittura corregge anche il riferimento alla

lettera 29/07/’80 sparandolo e annotando qualcosa

a fianco, giusto? TESTE ANTONICELLI MATTEO: veda,

non so sta roba qua se sia così, perché se io

correggo l’oggetto di questo... AVV. DIF.

BARTOLO: eh! TESTE ANTONICELLI MATTEO: ...di

questa lettera e qui... invece qui è annullato il

rigo che dice: lettera 5305 del 29/07... AVV.

DIF. BARTOLO: e certo, perché è indicata come

seguito, mentre non è un seguito, è stata

erroneamente indicata da voi che avete

predisposto la lettera del 30 come seguito della

lettera del 29, ma sono due lettere che non

possono considerarsi un seguito di un bel nulla,

ecco perché Roma interviene e vi scrive anche a

fianco di quella annotazione seguito lettera 5305

29/07 guardate che vi siete sbagliati. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: ma perché dovevamo annullare

la lettera, perché il riferimento ci sta, la
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lettera è una lettera... AVV. DIF. BARTOLO: ma

perché voi... TESTE ANTONICELLI MATTEO: non è che

abbiamo fatto il cambio dell’oggetto... AVV. DIF.

BARTOLO: perché voi avete commesso un errore

molto semplice. TESTE ANTONICELLI MATTEO: qui è

cancellato addirittura tutto il rigo... AVV. DIF.

BARTOLO: il vostro errore è semplice, banale e

più che comprensibile, voi che cosa fate?

Scrivete nella prima lettera riferimento

richiesta verbale del 29/07/’80. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: esatto. AVV. DIF. BARTOLO:

non dite che c’erano state due richieste verbali,

ne indicate solo una, allora per procedere

speditamente il 30 cosa fate? Anziché

ricominciare daccapo e spiegare tutto quanto...

PRESIDENTE: beh, questa è una ricostruzione...

AVV. DIF. BARTOLO: ipotetica. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: ipotetica. PRESIDENTE: una sua

ricostruzione. AVV. DIF. BARTOLO: una mia

interpretazione Presidente. A quel punto Roma si

accorge dell’errore e vi cancella pure il

riferimento al seguito alla lettera precedente,

ammesso che questo sia successo questo, lei...

questo le spiegherebbe il perché si trova su

quella lettera in calce nell’ultima parte quella
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annotazione a firma Masci. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: “parlato con C.S. di...”, no, questa è

normale. AVV. DIF. BARTOLO: oh, da quanto risulta

là, normalmente è probabile che Masci abbia preso

quel telefono, abbia telefonato a lei e le abbia

detto: “guarda che là c’è l’oggetto sbagliato”, è

possibile che lei dopo aver riattaccato quella...

cornetta, si è magari trovato coinvolto in una

qualsiasi cosa estremamente urgente, qualcuno è

arrivato e le ha detto: “guarda che c’è stata una

strage” e non ha in quel momento messo a fuoco,

ricordato più quanto le aveva detto Masci per

telefono e quindi è andato via e quella

annotazione sulla vostra copia non è mai stata

fatta, è possibile... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

allora teoricamente... AVV. DIF. BARTOLO: ...che

sia successo questo? TESTE ANTONICELLI MATTEO:

...teoricamente è tutto possibile, siamo nel

campo delle possibilità... AVV. DIF. BARTOLO: oh!

TESTE ANTONICELLI MATTEO: è tutto possibile qua,

però conoscendo che ero particolarmente preciso,

pignolo con la lettera, perché da noi le lettere

erano... AVV. DIF. BARTOLO: ho capito, ma se in

quel momento in cui lei riceva la telefonata...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: è possibile. AVV. DIF.
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BARTOLO: ...arriva il suo vice, e le dice:

“guarda che c’è stata una strage alla Caserma tal

dei tali”, lei che fa si preoccupa di correre

al... TESTE ANTONICELLI MATTEO: lascio perdere la

lettera che è una cosa... AVV. DIF. BARTOLO:

...di chiamare l’archivio e dire... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: certo. AVV. DIF. BARTOLO:

...correggete l’oggetto, corre laddove c’è stata

la strage? Mi auguro per me, francamente. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: Avvocato quello che mi sta

dicendo, le confermo che è tutto... è tutto

possibile... AVV. DIF. BARTOLO: ed è possibile

che lei... TESTE ANTONICELLI MATTEO: che questo

sia possibile non lo si può escludere, però...

AVV. DIF. BARTOLO: lei non se la ricorda. TESTE

ANTONICELLI MATTEO: non me lo ricordo, sono

passati ventun’anni. PRESIDENTE: ma c’era stata

la strage quel giorno? AVV. DIF. BARTOLO: eh?

PRESIDENTE: c’era stata la strage quel giorno?

AVV. DIF. BARTOLO: lo verificheremo Presidente.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: quel giorno no. AVV.

DIF. BARTOLO: speriamo di no. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: nel modo più assoluto. PRESIDENTE: e

perché è possibile su un presupposto che sia

stata... TESTE ANTONICELLI MATTEO: però è
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anche... sono due ipotesi, le accetto tutte e

due, una... che possa aver dimenticato, è

normalissimo e l’altra che, secondo quello che

penso, la prima cosa che avrei fatto, “portami

‘sta lettera” un frego e l’avrei cancellato. AVV.

DIF. BARTOLO: aspetti. TESTE ANTONICELLI MATTEO:

sono tutte e due le possibilità. AVV. DIF.

BARTOLO: posso... TESTE ANTONICELLI MATTEO: mi

deve accettare tutte e due le possibilità. AVV.

DIF. BARTOLO: le do per buone ma ne aggiungo una

terza, è possibile che essendo lei il Capocentro

di Bari abbia semplicemente chiamato un suo

subordinato e gli abbia detto: “senti un po’,

guarda che qua abbiamo sbagliato l’oggetto,

riprendi la lettera dall’archivio e correggila”.

TESTE ANTONICELLI MATTEO: non lo posso escludere.

AVV. DIF. BARTOLO: ed è possibile che... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: non lo posso escludere. AVV.

DIF. BARTOLO: ...quel suo subordinato nel momento

in cui lei gliel’ha detto si è trovato a dover

fare... TESTE ANTONICELLI MATTEO: siamo nel campo

del... AVV. DIF. BARTOLO: ...una qualsiasi altra

cosa e che poi gli sia passato di mente? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: siamo nel campo delle

possibilità tutto è possibile, non ho una memoria
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di tre giorni fa, la memoria è di ventuno anni

fa, e tutto è possibile, ecco. AVV. DIF. BARTOLO:

grazie! PRESIDENTE: senta, lei... TESTE

ANTONICELLI MATTEO: sì. PRESIDENTE: ...in quel

periodo quando fu in ferie lei, da quando era in

ferie... TESTE ANTONICELLI MATTEO: da... in

genere prendevo una ventina di giorni, dai primi

di luglio fino al 29 compreso, il 30 ho ripreso

servizio. PRESIDENTE: per quanto riguarda la

caduta del Mig. TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

PRESIDENTE: fu interessato il centro da lei

diretto? TESTE ANTONICELLI MATTEO: per le due

lettere solamente e l’acquisizione dei documenti,

non ci hanno... PRESIDENTE: no no, lasciamo

perdere, no ora non... TESTE ANTONICELLI MATTEO:

non... PRESIDENTE: io gli dico al momento della

caduta... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì sì.

PRESIDENTE: ...che come risulterà dal suo appunto

è il 18 luglio, venne interessato il suo centro o

no? TESTE ANTONICELLI MATTEO: non credo.

PRESIDENTE: no. TESTE ANTONICELLI MATTEO: non

credo. PRESIDENTE: ma relativamente alla zona di

caduta del Mig... TESTE ANTONICELLI MATTEO: sì.

PRESIDENTE: ...la competenza di chi è? TESTE

ANTONICELLI MATTEO: era del Centro di Napoli, noi
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come competenza eravamo fuori completamente.

PRESIDENTE: ah, va bene. TESTE ANTONICELLI

MATTEO: la nostra competenza risolvere

solamente... perché Martina Franca rientra... era

in Puglia... PRESIDENTE: sì sì, no io parlavo...

TESTE ANTONICELLI MATTEO: e la nostra funzione è

stata di acquisizione documenti e... noi eravamo

fuori dal territorio. PRESIDENTE: ho capito, va

bene. Va bene, può andare, buongiorno! TESTE

ANTONICELLI MATTEO: buongiorno! PRESIDENTE:

buongiorno. AVV. DIF. BARTOLO: Presidente il

Genera... Tascio vorrebbe fare una dichiarazione

spontanea.

DICH. SPONTANEE DELL’IMP. TASCIO ZENO.-

PRESIDENTE: prego, allora diamo atto che il

Generale Tascio rende spontanee dichiarazioni,

prego! IMP. TASCIO ZENO: Signor Presidente e

Signori della Corte volevo far rilevare che la

documentazione attinente il DC9 che è compresa in

questa trasmissione che il C.S. di Bari fa in

data 29/30 luglio, parlo del DC9 semplicemente,

del 27 di giugno, che il 30 luglio fa al

S.I.S.M.I. a Roma, era già a Roma presso

l’I.T.A.V. e presso lo Stato Maggiore

Aeronautica, presso il Comando della Terza
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Regione, gli stessi documenti dei quali si sta

parlando in data 11 luglio erano stati spediti da

Marsala e da Licola a questi indirizzi dei quali

rammento semplicemente per... per brevità di

esposizione, l’I.T.A.V. Eur a Roma, il Comando

della Terza Regione Aerea, lo Stato Maggiore

Aeronautica, Terzo Reparto dello Stato Maggiore,

si tratta degli stessi documenti che in data 30

luglio, cioè venti giorni dopo quasi il

S.I.S.M.I. recupera direttamente a Martina Franca

attraverso l’intervento del C.S. di Bari, grazie!

AVV. DIF. BARTOLO: Presidente chiedo scusa,

soltanto se possiamo aggiungere che tutto questo

peraltro risulta dagli atti del fascicolo che è

stato utilizzato prima per le contestazioni,

perché ora non saprei indicare esattamente la

pagina, le lettere con le quali Martina Franca

trasmette a Roma ai vari organismi indicati

poc’anzi dal Generale Tascio, cioè I.T.A.V. e via

dicendo, i tracciati relativi all’incidente

occorso al DC9 sono in atti e quelle lettere

recano infatti la data dell’11 luglio.

PRESIDENTE: va bene. Allora la Corte... AVV. P.C.

PICCIONI: Presidente... PRESIDENTE: sì. AVV. P.C.

PICCIONI: ...potremmo avere quanto meno di
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massima un orientamento su quando la Corte

intende sciogliere la riserva sul problema delle

perizie? PRESIDENTE: sì, sabato. AVV. P.C.

PICCIONI: grazie! PRESIDENTE: quindi la Corte

rinvia all’udienza del 10 novembre, invitando gli

imputati a ricomparire senz’altro avviso.

L’Udienza è tolta!

La presente trascrizione è stata effettuata dalla

O.F.T. (Cooperativa servizi di verbalizzazione) a

r.l. ROMA – ed è composta di nn. 116 pagine.

per O.F.T.
   Natale PIZZO


